

EL DIA

Massera continuará el diálogo con peronistas

PARIS, 10 de abril (AFP).—El comandante en jefe de la Marina y miembro de la Junta Militar argentina, almirante Emilio Massera, estará de regreso en París dentro de un mes para continuar la negociación iniciada el domingo con el peronismo, reveló hoy aquí una fuente diplomática segura.

Massera regresó ayer domingo a Buenos Aires después de haber pasado el último fin de semana en París en carácter privado, procedente de Arabia Saudita donde estuvo 2 días y medio en visita oficial.

El domingo, poco antes de tomar el avión de vuelta a la Argentina, Massera deliberó en reunión secreta durante una hora con dirigentes del Consejo Superior Peronista en el exterior.

Fue el primer encuentro entre un representante de la junta que accedió al poder en Argentina el 24 de marzo de 1976, tras derrocar a la entonces presidenta Isabel Perón.

Durante el cónclave, Massera y sus interlocutores dieron a conocer sus respectivos puntos de vista sobre el futuro argentino.

Por otra parte, una fuente peronista reveló que la delegación del Consejo Superior destacó a Massera su disposición a participar en un diálogo, a partir de "una amplia amnistía política", que incluya la liberación de todos los detenidos en Argentina, "sin excepción".

UN PERIODISTA CONTINUARÁ EL ARRESTO EN SU DOMICILIO

De otro lado, el periodista argentino Jacobo Timerman,

detenido sin proceso por el gobierno militar continuará su arresto en su domicilio, informaron a EFE familiares del director del matutino **La Opinión**.

Timerman está detenido, sin causa judicial en su contra, desde el 15 de abril de 1977 y por su situación intercedieron parlamentarios y periodistas de los Estados Unidos y Europa.



EMILIO MASSERA

EL SOL DE MEXICO

Jorge Videla Tratará el Problema de los Presos

BUENOS AIRES, 10 de abril (AFP).—El presidente argentino Jorge Videla se reunió hoy aquí con la máxima jerarquía del clero del país para tratar al parecer la situación de determinados detenidos, indicaron medios informados.

El jefe de estado respondió a sus interlocutores a la nota, cuyo texto no se divulgó, presentada, la semana pasada por el episcopado, aseguraron las mismas fuentes.

La Iglesia expuso entonces inquietudes y preocupaciones sobre diversos temas de actualidad, entre ellos la situación de detenidos.

En la comida participaron, junto con el presidente Videla, el cardenal Raúl Primatesta, titular de la conferencia episcopal argentina, el arzobispo Vicente Zaspé, vicepresidente primero de ese organismo y el cardenal Juan Carlos Arámburu.

UNO MAS UNO

REUNION DEL JEFE DE ESTADO ARGENTINO Y EL CLERO
BUENOS AIRES, 10 de abril (AFP).— El jefe del gobierno militar argentino, general Jorge Videla, se reunió hoy aquí con la máxima jerarquía del clero del país para tratar, al parecer, la situación de determinados presos políticos.

UNO MAS UNO

DENUNCIAN SECUESTRO DE PERIODISTA

El periodista argentino Luis Carlos Mónaco, ex delegado sindical del personal de Radio Universidad de Córdoba, de aquel país, fue secuestrado por personal aparentemente militar en su domicilio, junto a su esposa, la psicóloga Ester Silvia Felipe, el pasado 11 de enero. La Unión de Periodistas Argentinos por la Liberación (UPAL), con sede en México, formuló la denuncia, demandó la intervención de los organismos regionales e internacionales de periodistas y responsabilizó a la junta militar argentina por la integridad física de los plagiados.

Hoy cantamos Argentina. un recital difícil de olvidar

por José Enrique GORLERO

Para demostrar que "... los destinos de los pueblos van unidos por la raíz fundamental en el canto", un grupo de músicos latinoamericanos, en nombre del pueblo argentino, se reunió el domingo en la Sala de Conciertos Nezahualcóyotl.

La empresa de montar un espectáculo con los exponentes más claros de la nueva canción y del folklore, no es nueva, sin embargo el espíritu que reinó en este recital, modificó una vez más la razón de ser del nuevo canto.

En primer lugar cantó Gabino Palomares, un trovador que por su trayectoria ha sabido ganarse la admiración y el respeto del público. Su intervención fue breve, como fue característico en todos los que se presentaron, pero despertó la atención del auditorio. Es difícil comenzar un espectáculo, pero Gabino supo conquistar al espectador.

De las cuatro canciones que presentara, aquella que recibió más aplausos fue la ya famosa, **Maldición de Malinche**.

Cabe destacar que, entre cada una de las intervenciones, los argentinos Merry Blunno y Ricardo Rud, leyeron excelentes textos de grandes poetas de su país; de esta manera se emprendió un viaje literario desde el Martín Fierro hasta Paco Urondo. Las voces de los dos maestros de ceremonias, de impecable dicción y temperamento, aportaron ese algo nuevo para la presentación de recitales de este tipo. Los textos, seleccionados para ofrecer la verdadera imagen de Argentina, introdujeron también a cada cantante, comenzando por las coplas famosas de "Aquí me pongo a cantar, al compás de la vigüela, que al hombre que lo desvela una pena extraordinaria, como el ave solitaria, con el cantar se consuela".

"LOS HERMANOS SEAN UNIDOS"

Le siguieron a Gabino los componentes del trío Nacimiento. El grupo argentino al espectáculo en un nuevo giro ya que su actuación logró emocionar y divertir. Interpretaron entre otras su **Un pasito adelante** y **Pequeña canción**.

El antes Dúo Sur y ahora Agrupación Sur, con su

presentación resultó el significado de las estrofas del Martín Fierro: "Los hermanos sean unidos, porque esa es la ley primera..." ya que sus componentes representan a tres países: Argentina, México y Chile. La agrupación se dedicó a interpretar canciones tradicionales del folklore del sur e incluyó dos temas de su inspiración: **Quiero la poesía y Tronco de árbol**.

La presencia de Noel Nicola, con su repertorio de nueva trova dio por finalizada la primera parte del espectáculo.

Ricardo Rud, en la segunda parte del show, abandonó momentáneamente la locución y cantó junto con Jorge Basulto en lo que han llamado Dúo los Huinca. Interpretaron una parte de su espectáculo individual por el Martín Fierro y canciones de los nuevos compositores argentinos.

El conjunto más aplaudido de la tarde, Sanampay, interpretó **Adagio a mi país**, del uruguayo Alfredo Zitarrosa, que emocionó a todo el auditorio. Sus componentes, dos mexicanos y cinco argentinos, dedicaron la canción al pueblo argentino en su lucha de liberación. Sanampay, de reciente formación, ha realizado varios programas de radio y televisión y presentado sus canciones en el Auditorio Nacional y la Sala M. Ponce de Bellas Artes; con el éxito alcanzado este último domingo reafirmó su categoría musical.

Para dar por terminado el recital, y luego de tres horas y media de duración, se hicieron presentes Silvio Rodríguez y Amparo Ochoa. El primero y por pedido, incluyó **Te doy una canción**, uno de los resultados más populares de la nueva trova; Amparo deleitó con su magnífica interpretación de **Te quiero**, poema de Mario Benedetti.

El último de los logros de **Hoy cantamos Argentina**, aquello que diera razón de ser al poema de Hernández, fue la canción que dio por terminada la tarde, **Yo te nombro libertad**, cantada por todos los artistas que actuaron en el espectáculo. El resultado fue un coro estructurado y quizá difícil de reunir: Amparo Ochoa, Gabino Palomares, Silvio Rodríguez, Noel Nicola, Dúo los Huinca, Agrupación Sur, Grupo Nacimiento, Sanampay y Merry Blunno, en conjunto, se despidieron del público en una forma difícil de olvidar.



EL DUO LOS HUINCA no podía dejar de participar en el festival de música de solidaridad con el pueblo argentino, que tuvo lugar el pasado domingo en la Sala Nezahualcóyotl.

Asesinan los Montoneros a un Subsecretario Argentino

BUENOS AIRES, 11 de abril (UPI-AP).— El subsecretario de Programación e Información Económica fue asesinado hoy por terroristas, en momentos en que varios partidos realizan movimientos de reagrupación.

La víctima, Miguel Tobías Padilla, fue balaceado a dos cuadras de su casa en la localidad de San Isidro, a unos 25 kilómetros al norte de esta capital, cuando se dirigía a sus oficinas en un automóvil conducido por un chofer que resultó ileso. Los "Montoneros", horas después, se atribuyeron el atentado.

Según testigos de la zona, Padilla fue interceptado por un automóvil ocupado por dos personas al salir de su casa rumbo al Ministerio de Economía.

Padilla, que también actuaba parcialmente como profesor de derecho laboral en la universidad de Buenos Aires, estaba casado y tenía dos hijos.

Entre tanto, en relación con los movimientos de reagrupación política, medios de prensa difundieron hoy detalles parciales de una reunión sostenida ayer por miembros importantes de siete agrupaciones partidarias.

Se especula que la reunión habría sido realizada como "acto de cortesía" hacia el presidente de la Unión Cívica Radical (UCR), Ricardo Balbín, a quien

presentaron sus saludos con motivo de su restablecimiento después de una reciente operación quirúrgica.

Concurrieron a visitar al veterano político, varias veces candidato a la presidencia de la república, altos dirigentes del peronismo, el conservadorismo popular, el socialismo, el socialismo unificado, del comunismo y la Unión del Pueblo Argentino (UDELP-PA).

Al término de la reunión, Balbín manifestó que "no se habló de elecciones", mientras fuentes allegadas a otros participantes en el encuentro señalaron que todos se habían puesto de acuerdo en que la propuesta política del gobierno militar exige, para ser considerada viable, la derogación de la "veda" impuesta a la actividad partidaria por el movimiento militar que hace dos años derrocó al peronismo.

La propuesta política oficial aún no se ha materializado, pero Videla anticipó el 29 de marzo pasado, en el segundo aniversario de su ascensión a la presidencia, que consideraba el diálogo como un instrumento indispensable para la formulación del futuro esquema político argentino.

Videla no especificó los pormenores de la propuesta, pero dio a entender claramente que el actual

régimen militar proseguirá en funciones por un período aún no determinado, aunque anticipó que los civiles tendrán creciente participación en el proceso, cuya culminación a su juicio debe consistir en una conjunción cívico-castrense, que evite las alternativas de inestabilidad política registradas en las últimas décadas.

Entre tanto, voceros militares dejaron claramente establecido en reiteradas ocasiones que las consultas que se harán a sectores ciudadanos excluirán a los partidos políticos y que el tiempo de las elecciones aún se encuentra lejano.

La propuesta política del gobierno será dada a conocer en el curso de este año, según revelaron voceros oficiales, estimándose factible que ello ocurra después que la actual composición del gobierno militar sufra una modificación con la incorporación del llamado "cuarto hombre" un oficial castrense en retiro que pasará a ejercer la presidencia en representación de la junta militar, compuesta por los comandantes del ejército, la armada y la fuerza aérea.

Fuentes castrenses indicaron que el "cuarto hombre" podría ser el propio Videla, una vez que abandone el comando del ejército.

UNO MAS UNO

Fue ultimado el subsecretario de Economía argentino: Montoneros se atribuyó el atentado

BUENOS AIRES, 11 de abril (EFE, UPI y Latin).— El subsecretario argentino de Economía, Miguel Padilla, fue ultimado hoy por elementos de la organización Montoneros que emboscaron su vehículo en la localidad de San Isidro, a pocos kilómetros de esta capital.

Miguel Padilla, titular de la

subsecretaría de Estado para la Planificación Económica, era considerado como "el brazo derecho" del ministro del ramo, Martínez de Hoz, y tenía a su cargo la definición y ejecución de las políticas salariales del gobierno.

El ataque contra Padilla se produjo cuando el subsecretario

salía de su domicilio, en San Isidro, y fue emboscado por vehículos desde los cuales se abrió fuego cruzado. Los atacantes huyeron sin dejar rastros y más tarde un comunicado de Montoneros dijo que Padilla murió "por ser uno de los responsables de la represión económica y social" del régimen militar.

Entre tanto, dirigentes de varios partidos políticos pidieron hoy al gobierno que permita la reanudación de las actividades partidarias. Después de visitar al dirigente radical Ricardo Balbín, con motivo de su restablecimiento luego de una enfermedad, los representantes de casi todas las fuerzas políticas señalaron que es necesario el retorno a la vi-

da política como "condición previa a cualquier proyecto de transición".

A su vez, dirigentes sindicales vinculados al régimen depuesto en 1976, se reunieron con el ministro de Trabajo, general Horacio Liendo, para condicionar la asistencia de una delegación obrera a la próxima conferencia de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Finalmente, los familiares de un matrimonio de médicos, los doctores Hilda Norma Erenu de Liwsky, y Norberto Liwsky, denunciaron que los mismos fueron secuestrados por un grupo de personas armadas que se identificaron como policías. También fue denunciado el secuestro del sindicalista Roberto Reppeto.

EL DIA

La junta militar argentina reabrió el diálogo con los sindicatos peronistas

EXCELSIOR

(EFE y UPI)

BUENOS AIRES, 11 de abril.— El gobierno argentino reabrió el interrumpido diálogo con las intervenidas organizaciones sindicales peronistas, para considerar la asistencia de una delegación que represente al país en la próxima conferencia anual de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Los sindicatos peronistas se negaron a asistir a la conferencia anual de la OIT celebrada en junio último en señal de protesta contra la intervención que pesa sobre las organizaciones obreras desde que asumió el poder el gobierno militar, hace 2 años.

Ahora, el ministro de Trabajo, general Horacio Liendo, reabrió el diálogo con los sindicatos, a efectos que éstos revisen su actitud y asistan a la próxima conferencia de la

OIT —que tendrá lugar en Ginebra el mes de junio próximo— integrando la delegación argentina.

En las últimas horas, Liendo recibió a representantes sindicales, particularmente a miembros de la denominada "Comisión de los 25", quienes reclamaron al ministro un salario mínimo equivalente a 170 dólares, además de manifestar su malestar por la persistencia de las intervenciones en los sindicatos.

También señalaron al general Liendo la preocupación que los embarga por la desaparición de gremialistas y la existencia de presos sindicales sin proceso judicial.

REUNION DE LIDERES POLITICOS

Por otra parte, dirigentes de distintas tendencias políti-

cas coincidieron en la necesidad que se derogue la prohibición de las actividades partidarias, como una condición previa que permita formalizar el diálogo auspiciado por el presidente Jorge Rafael Videla.

Este anuncio fue formulado después de una reunión política partidaria, la primera que se concreta desde que asumieron el gobierno las Fuerzas Armadas, en la que participaron dirigentes radicales, peronistas, socialistas, comunistas y de la Unión del Pueblo Argentino (UDESPA).

El encuentro se realizó en el estudio del titular de la Unión Cívica Radical (UCR), Ricardo Balbín, y fue calificada como "estrictamente protocolar".

GUERRILLEROS DAN MUERTE A UN FUNCIONARIO

De otro lado, se informó que la organización guerrillera "Montoneros" reivindicó hoy el atentado que costó la vida al subsecretario del ministerio de Economía, Miguel Padilla.

Una voz femenina, que dijo hablar en nombre del "Pelotón Mártires de la Resistencia Popular", informó por teléfono a la prensa que el atentado vengó "la represión económica y social" del gobierno.

Piden en Argentina Apoyo Económico Para la Cultura

WASHINGTON, D. C., 11 de abril. (AFP)—El secretario de Cultura de la municipalidad de Buenos Aires, Ricardo Freixa, abogó hoy aquí por una mayor participación del sector privado argentino en el financiamiento de la actividad cultural.

"Nosotros los argentinos tenemos que comprender que la cultura es de todos", dijo, y anotó que en su país "se espera casi todo del estado".

Freixa citó al teatro Colón como ejemplo alentador de un principio por tal participación extraestatal.

"El Colón", dijo, "acaba de crear una fundación destinada precisamente a cumplir esa función".

El secretario de Cultura de la municipalidad de Buenos Aires se halla en Estados Unidos en viaje de estudio, invitado por el Departamento de Estado.

Además de Washington, visitará Boston, Nueva York, Minneapolis, San Francisco, Santa Fe y Nueva Orleans.

Anoche, Freixa fue el invitado de honor de un almuerzo al que concurrieron los directores de museos de la capital, del Centro Cultural Kennedy, de la Fundación Nacional de las Artes y de otras instituciones culturales.

EXCELSIOR

El Fuego Arrasó una Manzana de Casuchas en el Típico Barrio La Boca, en Argentina

BUENOS AIRES, 11 de abril (EFE)—Un incendio destruyó esta noche una manzana de viviendas precarias del barrio "La Boca" de Buenos Aires, ante la impotencia de las dotaciones de bomberos congregados para apagarlo.

Los primeros comunicados oficiales no informan sobre víctimas del siniestro que afectó a centenares de familias humildes.

El barrio "La Boca" figura en todas las guías de turismo internacional por su callejuela "Caminito" y la pintura multicolor de sus fachadas que ocultan vetustos conventillos de madera y cine.

Las llamaradas del incendio se advierten desde el centro de la capital argentina, situado a tres kilómetros.

1978

UNO MAS UNO

La policia argentina "encontró" a 232 personas "desaparecidas"

BUENOS AIRES, 12 de abril (AFP y EFE).- La policia argentina informó repentinamente que encontró a 232 personas cuya desaparición fue denunciada por sus familiares hace varios meses.

El escueto parte oficial no aclara más detalles sobre el asunto. Se desconoce si las personas que integran la nómina, cuya lista fue divulgada junto con el comunicado, están en libertad o en presidio.

La lista, en la que no figuran nombres de notoriedad pública, no tiene ninguna relación con casi 4 mil presos políticos reconocidos que están bajo la jurisdicción del gobierno central.

Mientras, el gobierno militar

convirtió en universidad la "Academia de Estudios Policiales", creada por las actuales autoridades del ramo.

Por otro lado, los vespertinos de la capital aseguran que en el país existe "clamor obrero" y "agitación sindical" por la persistente reducción del salario real. El titular de primera plana del periódico *Crónica* señala: "Clamor Obrero" e informa que en el país las remuneraciones son insuficientes para cubrir las necesidades básicas.

El sueldo promedio actual es de 75 dólares mensuales (1,725 pesos), y el alquiler mínimo de una vivienda es de 90 dólares (2,070 pesos).

UNO MAS UNO

JOVENES MONTONEROS IRAN A CUBA

PANAMA, 12 de abril (PL). — La Juventud Peronista Montonera y otras fuerzas revolucionarias y progresistas argentinas estarán representadas en el XI Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes, que se llevará a cabo en La Habana, Cuba, dijo hoy aquí el dirigente juvenil, Pablo Fernández.

EL SOL DE MEXICO

Graiver Vive, Afirma un Fiscal de NY y Ordena Intensificar su Búsqueda

NUEVA YORK, 12 de abril (AP).— El fiscal del distrito de Manhattan, Robert M. Morgenthau, anunció hoy el encausamiento de cinco funcionarios del desaparecido banco American Bank and Trust Company, en relación con un fraude internacional de 30 a 40 millones de dólares.

Uno de los cinco, David Graiver, era buscado a pesar de que se informó de su muerte en un accidente aéreo en México. Morgenthau dijo que el jurado investigador de Manhattan cree que Graiver, de nacionalidad argentina y director del banco, está vivo aún.

Morgenthau dijo que un cadáver fue encontrado en un avión mexicano, pero añadió que las autoridades creen que no era Graiver quien estaba en el aparato.

Añadió que la policia busca activamente a Graiver y pedirá ayuda a Interpol, la organización de policia internacional.

El fiscal dijo que en los dictámenes de encausamiento emitidos por el jurado se acusa a Graiver y a los otros cuatro hombres de por lo menos cargos de conspiración, malversación de fondos bancarios y

de créditos y falsificación de registros bancarios, en su mayoría involucrados con los negocios del ya desaparecido American Bank and Trust Company.

Además de Graiver, de 37 años, figuran en las acusaciones Saúl Kagan, de 55 años, nativo de Manhattan, también director y presidente del comité ejecutivo; Jean Wolf, de 44 años, de Tenafly, Nueva Jersey, vicepresidente del banco a cargo de su Departamento Internacional; Torleaf Benested, de 61 años, de Greens Farms, Connecticut, director y vicepresidente ejecutivo hasta la primavera de 1976, cuando pasó al cargo de asesor del desaparecido Banque Pour L'Amerique du Sud (BAS), una institución belga propiedad de Graiver y de su padre Juan; Edmund A. Fleckenstein, de 64 años, de Fort Lee, Nueva Jersey, tesorero y vicepresidente del banco.

Morgenthau dijo que David Graiver, Kagan y Wolf están acusados además de 14 cargos de fraude bancario.

Graiver Vive, Afirma un Fiscal de NY

Viene de la Primera Página

De ser hallados culpables podrían ser condenados a un máximo de cuatro años de cárcel por cada cargo y multas vinculadas con el total de las pérdidas.

Morgenthau dijo que parte de los delitos incluían la realización de transferencias o créditos superiores al diez por ciento permitido por la ley bancaria estatal.

"La mayoría de esos fondos fueron transferidos del American Bank and Trust al BAS —y luego a una serie de entidades controlados por los Graiver", dijo.

Indicó que el déficit del banco belga oscilaba entre 30 y 40 millones de dólares.

El superintendente bancario de Nueva York ordenó el cierre del American Bank and Trust el 15 de septiembre de 1976, en lo que se calificó de la cuarta bancarrota, en orden de importancia, en la historia de Estados Unidos.

Morgenthau dijo que la investigación involucra a seis países de tres continentes y que "recibió la asistencia del fiscal de la corona belga".

Las autoridades belgas han acusado a Alberto Naon, director gerente de BAS, de delitos vinculados con la misma operación.

Fuentes de la oficina del fiscal, que pidieron no ser identificadas, dijeron que el avión que presuntamente llevaba a Graiver se estrelló en una montaña a 50 kilómetros de Acapulco, en uno de sus viajes semanales desde Nueva York.

Al cabo de las dos horas del accidente, su hermano Isidoro y su segunda esposa Lidia llegaron a la escena del accidente e identificaron los restos como los de Graiver.

El cadáver fue cremado posteriormente.

El piloto y el copiloto también perecieron en el accidente ocurrido el 7 de agosto de 1976.

EXCELSIOR

La Inflación en Argentina, del 31.9% en 3 Meses

BUENOS AIRES, 12 de abril (EFE)—La inflación en Argentina llegó a 31.9 por ciento en los tres primeros meses de 1978, de acuerdo con el último índice mensual del ministerio de Economía.

De mantenerse el actual ritmo inflacionario, el incremento del costo de la vida superará el 120 por ciento anual, estimaron círculos especializados.

El gobierno militar decretó en 1976 la liberación de los precios y la congelación paralela de los sueldos, lo que provocó en los últimos dos años una caída del salario real del 50 por ciento, según estudios económicos.

EXCELSIOR

Agitación en Argentina por la Carestía

BUENOS AIRES, 12 de abril (EFE)—En Argentina hay "clamor obrero" y "agitación sindical" por el persistente descenso del salario real, afirman hoy los vespertinos de Buenos Aires.

El independiente "Crónica" titula, con grandes caracteres en su primera plana, "Clamor Obrero", y señala la "insuficiencia de las remuneraciones para solventar las más mínimas necesidades".

El progubernista "La Razón" admite en un titular de páginas interiores que "advierte cierta agitación en el ámbito gremial".

El sueldo promedio mensual en Argentina es de 75 dólares, en tanto que el alquiler mínimo de una vivienda oscila entre 80 y 2,000 dólares mensuales.

La inquietud por la situación salarial se ha generalizado —reconocieron fuentes oficiales—, mientras que un simposio de empresarios extranjeros estimó la semana pasada una inflación del 120 por ciento. En los tres primeros meses de 1978 el cálculo oficial señala 30 por ciento de inflación.

La problemática alcanza a los medios periodísticos en los que un redactor con dos hijos percibe, por convenio, un sueldo equivalente a cinco dólares, según la cotización oficial de hoy miércoles.

EXCELSIOR

Vida Cultural

★
"Argentina canta", es el espectáculo musical que presentarán "Los Huincas", integrado por Jorge Basulto y Cachó Rud, a las 20.30 horas en la galería El Gora, Insurgentes Sur 1632.
★

Consagra al Rico la Teología de la Muerte

Ahora los Pobres son Satánicos

- ★ Desviación a Favor del Poder, Dice Raúl Vidales
- ★ Miles de Argentinos Muertos, "Voluntad Divina"
- ★ Surge un Cristo de la Resignación y la Cobardía

Por LILIANA VAZQUEZ

El cristianismo ha sido transformado para convertir a los ricos en "mesías" y a los pobres en "violentos, soberbios y avaros" —porque quieren comer y exigen reivindicaciones—, en una desviación que es aprovechada por los poderosos para mantenerse en el poder y sojuzgar a los débiles.

El director del Centro de Estudios Ecuménicos de México (CEEM), licenciado Raúl Vidales, sostuvo ayer lo anterior y afirmó que los símbolos centrales, las tradiciones y los valores del cristianismo han sido desvirtuados.

Se refirió especialmente al comportamiento y mensajes de la Iglesia en países en que la seguridad nacional es lo primero, en donde ésta proclama que "la sangre redime", y puso como ejemplo la actitud del clero argentino, donde se dice que los militares se han purificado con sangre del Jordán, y que de este baño de sangre han adquirido honestidad, bondad y pureza.

"Esto quiere decir, según la religión —continuó Vidales—, que la sangre de miles de argentinos caídos bajo la dictadura militar es la voluntad redentora de Dios. Desde esta perspectiva, la Virgen podría ser nombrada "jefe" de las Fuerzas Armadas y se le podría tomar como símbolo de la represión y su mejor cruzada.

"Los valores de paz, unidad y voluntad de Dios, serán interpretados precisamente en el marco de las exigencias del sistema... porque... ¿de qué unidad y de qué paz se trata?... " se preguntó Vidales.

Y apuntó: "No basta con creer en Dios para ser cristiano".

Dijo que por esta razón se puede comprender que a un billete de dólar se le imprima la frase "confiamos en Dios" y bautizar a un banco como "El banco del Espíritu Santo".

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ

atras →

religiosa se convierte en idolatría, apostasía ateísmo. Se puede estar practicando la religión, incluso la cristiana y ser "perfectamente idólatra".

religiosa se convierte en idolatría, apostasía ateísmo. Se puede estar practicando la religión, incluso la cristiana y ser "perfectamente idólatra".

UN CRISTO MUERTO Y DE LA MUERTE

Advirtió que cuando no hay justicia, toda práctica

"Si el capitalismo exhala ahora un halo religioso —apuntó— es porque en su estructuración más profunda está montado y amasado con una ideología religiosa de dominación. Una interpretación antiutópica del cristianismo, una teología de la muerte.

"Correlativamente, podemos afirmar que una cierta producción teológica actual que circula en el universo de las mercancías ideológicas como 'legitimación' de las relaciones económicas, es en realidad, el soporte ideológico del sistema de explotación y su 'cara de bondad', agregó el licenciado Vidales.

Puntualizó que ahora "asistimos a una polarización cada vez más clara y estridente entre una teología de la dominación y una teología de la liberación; una de la vida y otra de la muerte".

Se refirió entonces a la campaña por los derechos humanos que el Presidente de Estados Unidos James Carter, ha emprendido y sostuvo que ésta se debe a que el capitalismo tiene sus raíces profundas en las mismas exigencias de las relaciones de producción de la nueva fase del capitalismo, caracterizada por la internacionalización del capital.

"Ya desde el origen, y desde que los productos del trabajo fueron separados individualmente, los productos se convierten en mercancías. En este mundo, las mercancías establecen relaciones entre sí como si tuvieran voluntad y personalidad propias, es decir, se transforman en fetiches", señaló.

Pero subrayó que "detrás del universo politeísta de las mercancías se esconde una voluntad omnipotente, la del dinero. A partir de aquí, la religión se reorganiza y se opera una inversión de símbolos del cristianismo. El Cristo de esta religión es un Cristo muerto y de la muerte, de la resignación y de la sumisión, de la pasividad y de la cobardía.

Enjuician en Nueva York al Argentino D. Graiver

NUEVA YORK, 12 de abril (EFE)—Un Gran Jurado de Nueva York presentó hoy una orden de enjuiciamiento contra el financiero argentino David Graiver, cuya muerte en un misterioso accidente de aviación ocurrido en México hace dos años, nunca fue probada.

La orden de enjuiciamiento bajo el cargo de apropiación indebida de fondos en la quiebra del "American Bank & Trust", parece confirmar que el financiero argentino no murió en el accidente aéreo y se encuentra vivo y millonario en algún lugar desconocido.

Junto con Graiver —importante funcionario en Argentina durante el gobierno militar del general Alejandro Lanusse— serán procesados en Nueva York los siguientes ejecutivos del banco: Saul Kagan, Jean Wolf, Torleaf Benestad y Edmund Fleckenstein.

El banco quebró hace algunos años y, según la acusación, los procesados concedieron créditos ilegales al "Banque Pour L'Amérique du Sud" de Bélgica, controlado por Graiver y que también quebró, desapareciendo en su caída 35 millones de dólares.

El fiscal que se ocupa del caso dijo que la orden de procesamiento contra

Graiver confirma que el Gran Jurado de Nueva York no cree en su muerte. Se recordó que los restos aparecidos en el avión accidentado el 7 de agosto de 1976 estaban calcinados y la identificación del cadáver se puso en duda.

Aunque se negó a revelar las pruebas que obran en poder del Gran Jurado sobre la existencia de Graiver, el fiscal señaló que la policía norteamericana investiga su paradero y ha solicitado la ayuda de "Interpol", la organización policial que opera en todo el mundo.

Reunión en Nueva York de Tres Escritores Latinoamericanos

"Se trata de una teología desde el poder y en favor de la sumisión. Ahora los pobres son diabólicos porque anhelan una mejor vida. Ellos son los soberbios y avaros porque quieren comer y exigen reivindicaciones. Resulta que los ricos son los crucificados y los crucificadores los pobres. Esta es la teología de la muerte. Y a esta estructura fundamental se liga implícitamente buena parte de producción teológica de algunos documentos oficiales de la Iglesia", concluyó el director del Centro de Estudios Euménicos.

NUEVA YORK, 12 de abril (AP)—"En un estado totalitario, ser escritor es muy riesgoso", declaró anoche el novelista cubano Guillermo Cabrera Infante en el City College de Nueva York, en una charla en la que participaron el argentino Manuel Puig y el uruguayo Emir Rodríguez Monegal.

El coloquio reunió a tres escritores latinoamericanos que han tenido que abandonar sus respectivos países —Cuba, Argentina y Uruguay— por haber enfrentado dificultades de diverso género con sus regímenes.

"No se ven muchos Rostropovich en el exilio pero hay muchos escritores soviéticos fuera de su país", añadió Cabrera Infante, refiriéndose al reciente caso del chelista Mastislav Rostropovich, que vive fuera de la URSS y a quien ese gobierno despojó de su ciudadanía.

El escritor norteamericano Mark Mirsky, moderador de la charla, dijo que las dos últimas obras de Puig fueron prohibidas en la Argentina.

Puig dijo que lleva dos años en Nueva York pero señaló que "lo que me importa es la Argentina", y explicó los problemas que podría encarar de falta de temática, diciendo que "aquí me siento protegido, pero esto no me toca; no me pasa nada".

"Conozco argentinos aquí pero no tienen conflictos", agregó con una sonrisa.

Cabrera Infante dijo en cambio que "le doy la bienvenida a cualquier giro o frase inglesa que se introduzca en mi español" y afirmó que "no me siento

extranjero en Inglaterra. Son los ingleses quienes me sienten extranjero a mí".

Rodríguez Monegal señaló que los críticos "escriben con una forma de idioma más internacional" pero en cuanto a los autores de ficción dijo que en nuestros tiempos, "hay un idioma internacional común a los escritores de todos los países, que es el cine, aunque todos seamos personas en culturas extrañas".

Los tres latinoamericanos participantes en el diálogo pusieron de relieve la gran influencia o relación que ha tenido el cine con su obra literaria.

Cabrera Infante dijo que decidió escribir su novela "Tres tristes tigres" cuando el régimen cubano prohibió la película "PM", hecha por su hermano, Alberto Cabrera, y explicó que considera su libro como versión literaria de la película prosocrita.

Puig dijo que el inicio de "Sicosis", el filme de Alfred Hitchcock, le sugirió la solución más satisfactoria para el primer capítulo de "The Buenos Aires affair", y señaló entre sus "influencias literarias" a los directores cinematográficos Ernest Lubitsch y Joseph von Sternberg, además de la actriz Greta Garbo.

El escritor cubano es autor de varios guiones cinematográficos y de un libro de crítica de cine, "Un oficio del siglo XX"; Puig escribe actualmente un guión cinematográfico inspirado en las canciones de una autora musical mexicana de los años veinte; además estudió cine en Italia y su obra novelística, según él mismo explicó, tiene sus raíces en las películas norteamericanas vistas durante su infancia y juventud.

Mirsky afirmó en su presentación del coloquio que "La América Latina y Alemania son los únicos lugares del mundo donde la ficción es actualmente una forma artística".

Puig elogió a dos escritores jóvenes argentinos que, según dijo, han enfrentado problemas de publicación por lo escabroso de sus temas, Luis Guzmán y Osvaldo Lamborghini.

EL DÍA

Videla designará su sucesor antes de fin de año, dijo un militar argentino

(AFP, UPI y AP)

BUENOS AIRES, 13 de abril.— El actual comandante en jefe del Ejército argentino, teniente general Jorge Videla, designará muy posiblemente antes de fin de año a quien le sucederá en el cargo, dijo hoy aquí el jefe del Estado Mayor General del Ejército, general Roberto Viola.

"Pretender aventurar nombres o fechas al respecto significaría adivinar o avanzar" sobre el pensamiento y la decisión del actual comandante y presidente de la Nación, añadió.

El próximo presidente argentino, que se designará de acuerdo a las normas establecidas en el proceso de reorganización nacional, será un oficial superior retirado de las Fuerzas Armadas, concluyó.

OPINION DE VIDELA

Por su parte, el presidente Videla declaró que "nuestra democracia necesita de algunos cambios formales y estructurales para que sea realmente fuerte y estable".

En una entrevista que le hizo *La Voz de América*, de Estados Unidos, el mandatario explicó que la democracia debe ser "fuerte para que esté preservada de cualquier tipo de agresión, aun la más sutil, cual es la del terrorismo subversivo, y estable para evitar ese vaiven, que ha sido bastante común entre nosotros, entre gobiernos militares fuertes, puramente ordenancistas, y gobiernos civiles débiles, que cayeron en la tentación de la demagogia".

REUNION CON PERONISTAS

Entre tanto, se supo que el miembro de la junta argentina de gobierno, almirante Emilio Massera, comenzó sus contactos con el peronismo, en Madrid el pasado 6 de abril y los siguió luego en París, según se afirmó hoy en la capital española.

Massera se reunió ese día en el hotel Villamagna con un grupo de intelectuales peronistas exiliados en España y dialogó con el ex secretario de Juan Perón, Emilio Abras, precisó *Diario 16*.

El almirante se reunió asimismo con Jorge Llamart, Santiago Díaz Ortiz, Aníbal Iturrieta y Rodolfo Vittar, invitados estos 2 últimos en Caracas, donde residen, por el coordinador del diálogo, el ex diputado

peronista Sobrino Aranda, añadió.

Massera, según el diario, expuso a los peronistas su voluntad pacificadora e invitó a los exiliados argentinos, cuyo número estimó en 400 mil, a regresar al país.

"La Marina está dispuesta a que se publique la lista de muertos por la acción represiva que en este punto no había unanimidad entre los triunviros", prosiguió.

Los peronistas de Madrid, dijo el diario, señalaron que era preciso "democratizar la vida sindical en Argentina, sin trabas de ninguna índole, y legalizar la acción política sin exclusiones ni requisitos previos para plantearse el regreso".

MEDICOS SECUESTRADOS

Por otra parte, por lo menos 4 médicos fueron secuestrados la semana pasada en Buenos Aires presuntamente por miembros de organismos de seguridad, y un número no determinado de ocupantes de un complejo habitacional en el que aquellos prestaban servicios gratuitos, también habrían desaparecido, dice hoy el diario *Buenos Aires Herald*.

Los médicos prestaban servicios en un dispensario para personas sin recursos en el distrito suburbano de La Matanza, al oeste de esta capital. La mayoría son habitantes de antiguos barrios de viviendas precarias denominadas "villas miserias" reubicados en ese distrito por las autoridades.



JORGE RAFAEL VIDELA

EXCELSIOR

Nuevo Auto de Prisión y Embargo por \$161,000 Dictan Contra Isabel Perón

BUENOS AIRES, 13 de abril. (AFP, AP, Reuter-Latin y EFE)—Un nuevo auto de prisión preventiva y el embargo por cinco millones de pesos argentinos (unos 161,000 pesos mexicanos) fue dictado hoy por la justicia argentina contra la ex Presidenta María Estela Martínez de Perón (Isabelita) y su ministro del Interior, Alberto Rocamora.

La tercera esposa del finado Presidente Juan Domingo Perón fue considerada culpable, por el juez federal Federico Rivarola, de abuso de autoridad al ordenar el traspaso de un edificio de propiedad oficial, que se utilizó como sede del Partido Peronista.

Este auto de prisión preventiva se suma a otros que pesan sobre Isabelita, involucrada también, según lo determinó la justicia federal, en el manejo irregular de fondos del Estado, violación de los deberes de funcionario público y de haber traspasado fondos oficiales a la llamada Cruzada de Solidaridad, entidad colateral del Partido Peronista.

Mientras tanto, el jefe del estado mayor general del ejército, general Roberto Viola, anunció que posiblemente antes de fin de año el teniente general Jorge Rafael Videla designará a su sucesor en el cargo.

Añadió Viola que la esperada "propuesta política" del gobierno militar a la civilidad, que deberá conocerse este año, "surgerà fundamentalmente de la realidad nacional y de la rica experiencia" recogida por las fuerzas armadas argentinas en los últimos decenios.

En otro orden de noti-

cias, se supo hoy que por lo menos cuatro médicos fueron secuestrados la semana pasada, según se presume por miembros de organismos de seguridad, y que un número no determinado de residentes de un conjunto habitacional, en el cual tres doctores prestaban sus servicios gratuitos, también han desaparecido.

La información proviene del diario Buenos Aires Herald.

En relación con las denuncias de desapariciones, la policía informó en un comunicado que había logrado establecer el paradero de 232 personas, cuyos secuestros habían denunciado sus parientes y varias embajadas.

UNO MAS UNO

▷ Acusa un vocero de Videla Montoneros envía desde México literatura marxista para niños

BUENOS AIRES, 13 de abril (UPI, Latin, AFP, y EFE).— Un alto jefe militar, el coronel Sergio Datellis, dijo hoy en una conferencia para el Desarrollo de Ejecutivos en Argentina que la semana pasada los directores de escuelas primarias comenzaron a recibir desde México literatura subversiva marxista para niños por la organización montoneros.

Por su parte, en la ciudad de México, un vocero del Movimiento montonero desmintió al gobierno militar argentino y señaló que son falsas las acusaciones de que "guerrilleros" envían desde México material subversivo para niños.

Por otro lado, la concurrencia obrera argentina a la Asamblea Mundial del Trabajo fue considerada como "dudosa" por observadores políticos esta noche en Buenos Aires, ya que los dirigentes sindicales pusieron al gobierno como condición la concesión de soluciones inmediatas a los problemas obreros.

El ministro del Interior, general Horacio Liendo, recibió hoy a los representantes sindicales del "Grupo de los 25", con quienes prosiguió el diálogo iniciado el lunes último.

Mientras tanto, grupos armados que dijeron pertenecer a fuerzas de seguridad argentinas secuestraron a cuatro médicos de un "dispensario

para pobres" de la zona de La Matanza, a 15 kilómetros de esta capital. Los efectivos armados detuvieron también a pacientes y vecinos del centro hospitalario.

Finalmente, en Madrid se informó que el miembro de la junta militar argentina, almirante Emilio Massera, comenzó sus contactos con el peronismo en esa capital el pasado seis de abril, y los siguió luego en París, según publicó hoy el periódico *Diario 16*.

EL SOL DE MEXICO

Creer que Graiver se Encuentra en Europa Oriental

NUEVA YORK, 13 de abril (AP).— El fiscal de distrito de Manhattan, Robert Morgenthau, dijo que hay indicios para creer que el financiero argentino David Graiver esté vivo, y otras fuentes señalaron que es probable que se encuentre "detrás del telón de acero".

El fiscal anunció ayer en rueda de prensa el encausamiento de Graiver y otros cuatro hombres por acusaciones de distraer alrededor de 40 millones de dólares de los fondos de American Bank and Trust Company de Nueva York y del Banque del L'Amérique du Sud, de Bruselas ambos controlados por Graiver.

En agosto de 1976 se dijo que Graiver, de 35 años, había muerto en México al chocar contra una montaña, al norte de Acapulco. El avión privado en que viajaba como pasajero único.

Sus familiares identificaron el cadáver, que fue quemado poco después. El piloto y el copiloto perecieron en el accidente.

El año pasado, el gobierno argentino dijo que Graiver administraba

fondos del grupo terrorista de izquierda conocido como los Montoneros.

Investigadores del Ejército argentino dijeron que Graiver había recibido de los Montoneros más de doce millones de dólares para invertir fuera del país. De ese total, según el ejército argentino, ocho millones fueron utilizados por Graiver para adquirir el control del American Bank and Trust Company.

Los Montoneros reunieron tales fondos de los rescates pagados por los acaudalados hombres de negocio argentinos que habían secuestrado.

EL SOL DE MEXICO

Noticias de los que son Noticia



TRES VECES PRESA.— La compungida ex presidenta María Estela de Perón fue objeto de una tercera sentencia de prisión por abuso de autoridad... Está encarcelada desde 1976, cuando Videla asumió el poder.

EL DIA

Crece el índice de la inflación en Argentina

BUENOS AIRES, 13 de abril (AP).—El índice del costo de la vida (precios al consumidor) experimentó el mes pasado un aumento del 9.5 por ciento, superior al cálculo previo gubernamental y, de persistir el actual ritmo, las previsiones inflacionarias del ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, para 1978 quedarán totalmente superadas.

El Ministerio de Economía dio a conocer la cifra del costo de la vida para marzo, considerablemente superior al 6.2 por ciento registrado en febrero. Fue del 7.9 por ciento en marzo de 1977.

El aumento del índice del costo de la vida durante el primer trimestre de este año llega ahora al 31.8 por ciento.

Había sido del 25.7 por ciento durante los 3 primeros meses de 1977. El aumento para los últimos 12 meses llega al 172.9 por ciento.

Las cifras revelan las serias dificultades que encuentra el equipo económico de civiles conservadores encabezado por Martínez de Hoz para reducir la espiral inflacionaria, que en 1976 llegó a una cifra récord del 347.5 por ciento.

El Gobierno Argentino Aplicará Serias Medidas Para Contener la Inflación

BUENOS AIRES, 13 de abril. (Latin)—El gobierno argentino abrirá la importación de manteca, leche y otros comestibles, al tiempo que rebajará aranceles sobre varios productos extranjeros, para convencer a los fabricantes locales que deben mantener sus precios estables, anunció hoy el ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz.

El ministro habló en conferencia de prensa a menos de 24 horas de conocerse la estadística oficial sobre alza del costo de la vida durante marzo, que arrojó un saldo de 9,5 por ciento sobre los niveles del mes anterior.

Según cálculos privados, ello representa un 31 por ciento para el primer trimestre, y está arriba de las previsiones del gobierno.

La medida también apunta a garantizar el abastecimiento interno de productos que pueden escasear, y con tal fin se prohibió la exportación de girasol, para asegurar la provisión de aceite.

Martínez de Hoz consideró injustificados algunos de los aumentos que se produjeron el mes pasado.

La estadística oficial da anoche omitió discriminar los rubros usuales con sus alzas parciales.

El ministro además afirmó que el salario promedio en la actividad privada era de 180.000 pesos (algo más de 240 dólares) men-

suales.

Hace pocos días su colega de Trabajo, el general Horacio Liendo, ubicó la cifra en sólo 120.000 pesos (unos 160 dólares) al mes, y que tal cantidad estaba debajo del costo de la canasta familiar.

UNO MAS UNO

Títeres y pantomimas en comunidades campesinas, con fines pedagógicos

► El grupo "El Bochinche" ha recorrido 200

Fernando de Ita

Cincuenta mil kilómetros y casi 200 comunidades campesinas del estado de México han recorrido dos mujeres con *El Bochinche* a cuestas, nombre del teatro que ellas hacen con títeres y pantomima, "como un instrumento de comunicación aplicable a la diversión, la pedagogía, la psicología y la enseñanza de grandes y chicos".

Susana Rivero y Susana Paloma piensan que los muñecos pueden ser inmejorables vehículos de comunicación, tanto con el niño o adulto normal como en el caso de los sicóticos, farmacodependientes y desadaptados, gente con la que ellas han trabajado siguiendo las experiencias del sicólogo argentino doctor Rojas Bermúdez.

—¿Y cómo nació la idea de usar los muñecos como una diversión terapéutica?

"Yo soy actriz —contestó Susana Rivero— y la otra Susana, maestra; juntas descubrimos que la combinación podía dar buenos resultados artísticos y educativos y comenzamos a trabajar usando a

los muñecos con todas sus posibilidades de diversión, educación y proyección social".

El Bochinche trabaja el muñeco guiñol, los marotes (muñecos de tamaño natural que se mueven con una técnica combinada de varillas y mano) y títeres de varilla únicamente. Ellas fabrican todos sus títeres y dan clases a maestros mexicanos sobre el uso correcto de los muñecos en centros de rehabilitación infantil y juvenil.

De su recorrido por la provincia mexicana han obtenido un espectáculo llamado *Llegó el circo*, en el que recogen y exponen sus experiencias con campesinos, de manera que los títeres del espectáculo son animales plenamente identificados con nuestro ambiente campirano, así como los problemas que viven los muñecos son algunos de los que producen nuestros campesinos.

"Fue una experiencia extraordinaria —comentó Susana Paloma— la de poder convivir y mostrarle nuestro tea-

tro a los campesinos. Es tanta su receptibilidad, su identificación con algo que habla de él de una manera clara y directa, su atención, su respuesta, todo tan aleccionador y compartido que estamos a punto de iniciar otra vuelta por el estado de México auspiciada por el Patrimonio Cultural de su gobierno".

"A últimas fechas —informaron—, se unió al grupo el mimo mexicano Javier Macías, enriqueciendo las posibilidades del espectáculo ya que además de títeres y música ofrecemos ahora pantomima". "Entre todos —añadieron—, estructuramos el espectáculo de acuerdo al público y a las circunstancias. En ocasiones la obra está abierta a la participación del público y otras veces desarrollamos la trama cerrada, con planteamiento, conflicto y desenlace".

El Bochinche se presenta el próximo domingo en el parque Xicoténcatl, en Xicoténcatl y Río Churubusco, Delegación Coyoacán.

EXCELSIOR

Vida Cultural

★
"Fascismo, arquitectura y fútbol", es el título de la conferencia que dirá el arquitecto Rafael López Rangel, a las 12 horas, como parte del Curso Vivo del Arte, en C. U.



Susana Rivero y Susana Paloma con parte de sus muñecos.

UNO Y MAS UNO

37 DETENIDOS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 14 de abril (AFP y PL).— 37 personas fueron detenidas esta semana según informe oficial, 21 de las cuales bajo control directo del poder ejecutivo, mientras que en La Rioja a 1,168 kilómetros de la capital, la policía desactivó dos bombas de alto poder ubicadas a pocos metros de la casa de gobierno de la provincia.

EL SOL DE MÉXICO

Posible Condena de Muerte a 2 ex Policías Argentinos

BUENOS AIRES, 14 de abril (UPI).— Dos expolicías que secuestraron, robaron y asesinaron a dos jóvenes, podrían ser condenados a muerte, según consignan hoy informes de prensa.

El magistrado que tiene a su cargo la causa encuadró el hecho, entre otros, en el artículo 142 del Código Penal, que enuncia: "se impondrá pena de muerte o de reclusión perpetua al que privare a otro de su libertad personal, si con motivo u ocasión del hecho se causare la muerte de la víctima".

El cinco de noviembre tres jóvenes fueron interceptados por otros tantos individuos que ocupaban un automóvil quienes, bajo amenazas de disparar, intentaron despojarlos de sus pertenencias.

Uno de los asaltados entregó el dinero de inmediato, mientras que sus dos compañeros se resistieron y fueron obligados a subir al vehículo de los desconocidos, quienes se identificaron verbalmente como policías.

UNO Y MAS UNO

Agenda económica

PARAGUAY DESMIENTE COMPRA DE TRIGO ARGENTINO

ASUNCION, 14 de abril (AFP). — El ministro de Industria y Comercio de Paraguay desautorizó hoy aquí una versión respecto de una presunta gestión en Buenos Aires para compra de más partidas de trigo argentino.

Raúl Noguera secretario de prensa ministe-

rial, dijo que el viaje a Buenos Aires del subsecretario de Comercio de la cartera, Luis Ramón Ortiz Ramírez, no tiene vinculación alguna con la compra de trigo argentino.

El diario ABC Color había publicado hoy esa versión que fue totalmente desautorizada por el vocero oficial del ministerio de Industria y Comercio.

Este añadió que el subsecretario de Comercio del Paraguay viajará a la capital argentina en la próxima semana con la finalidad de asistir a la instalación de la comisión de desarrollo finalidad de asistir a la instalación de la comisión de desarrollo que tiene financiamiento de trigo de donación argentina.

Además, para establecer la agenda de la comisión mixta paraguayo-argentina de complementación económica cuyas deliberaciones —agregó— probablemente se efectuarán en Buenos Aires en fecha aún no establecida.

Según el ministerio de Industria y Comercio, la Junta Nacional de Granos de la Argentina había comprometido la venta al Paraguay de una remesa de 32 mil toneladas de trigo.

► Premio Nacional de Poesía 1978

La poesía, tan antigua como el hombre, está en la calle, en todas partes: Elena Jordana

"¿Cuál es la función social de la poesía?", repite Elena Jordana mientras se lleva la taza de café a los labios. Luego responde: "No lo sé... lo que sí creo es que la poesía está en todas partes, en ese jardinero que cuida el césped de la casa de enfrente, en la calle... en todas partes. La poesía, tan antigua como el hombre, es una necesidad básica, es el recrear la realidad".

—¿Y cómo es que Elena Jordana llegó a la poesía?

— Por razones de amor, de un amor frustrado. Tenía 15 años y *Las cartas no mandadas* fueron mi primer entrenamiento. Después las lecturas de García Lorca, de Rubén Darío, de Alberti, de los poetas del ritmo, de la musicalidad. El modernismo. Y así empezaron los primeros poemas hasta que Nicanor Parra me dijo un día: "Elena, hay que escribir de otra cosa".

Seleccionada entre 235 poetas (por Jaime Sabines, Efraín Huerta y Roberto Fernández Retamar) como Premio Nacional de Poesía 1978 —"aunque esto no quiera decir que soy la mejor poeta de México"—, Elena Jordana habló a este diario de sus vivencias, de sus "tormentosos" 9 años en Nueva York, donde para mantener sus estudios en la Universidad de Columbia tuvo que emplearse en una maquiladora —"pegando botones, cosiendo ropa"—, de

David Siller



Elena Jordana.

su experiencia como editora y de su obra literaria.

De padres españoles, nacionalidad argentina, formación neoyorquina, y mexicana desde hace 9 años, Elena Jordana, al referirse a lo que significa para el escritor un premio literario, comentó:

"Difundir la obra y solucionar algunos problemas económicos. El dinero a los poetas nos cae muy bien. La poesía no da para vivir".

—¿Y en qué piensas invertir los 50 mil pesos que ganaste?

— Primero en pagarle al dentista, que me cobra las muelas como si fueran brillantes; comprar botellas de ron para celebrar con mis amigos; comprar libros, darle un empujón al *Mendruco* (nombre de

su editorial) y viajar a Argentina, para ir a ver a mis viejos.

—*El mendruco*, tu editorial ¿Cómo surgió la idea de editar libros con solapas de cartón y páginas de papel de estraza?

— Vivía en Nueva York y tenía varios poemas que formaban mi primer libro *S.O.S. Aquí New York*. Nadie quería editarlo y un día en el *Metro* se me ocurrió editarlo por mi propia cuenta con pedazos de cartón, y así surgió el primer libro. Luego varios escritores me proporcionaron sus originales, como Octavio Paz con *Vuelta*, Nicanor Parra, Leonel Góngora, Ernesto Sábato, Stella Calloni, Marco Antonio Montes de Oca, Juan de la Cabada y otros nuevos escritores como René Avilés Fabila, Mar-

co Aurelio Carballo, Guillermo Samperio y José Joaquín Blanco, entre otros. Ha sido una nueva aventura, incluso está por editarse una novela de Julio Cortázar y un poema muy largo de Atahualpa Yupanqui.

—¿Y qué fue lo que te hizo entrar al Premio Nacional de Poesía?

— Hace un año una amiga me dijo: "vamos Elena, es tiempo de que una mujer lo gane", empecé a escribir varios apuntes y fue hasta enero de este año cuando volví a revisarlos, me di cuenta de que tenían unidad y así formé el libro *Poemas no mandados*. Fue hasta la última semana del límite de entrega cuando lo envié. Me olvidé del asunto hasta que Perla Swartz me llamó por teléfono para darme la nueva. Creí que se trataba de un error y me emocioné mucho, sobre todo ahora cuando amigos que no veo desde hace mucho tiempo me llaman para felicitar-me.

Luego, en otra parte de la entrevista, la ex alumna del folclorista el Negro Ojeda ("porque de no ser poeta me hubiera gustado mucho ser cantante de música folclórica, pero mi voz no me ayudó"), comentó: "Este premio me ha ayudado a definirme, ahora me doy cuenta que lo que hago ya no sólo es para mí".

—¿Y el matrimonio, has pensado en casarte?

— No, la unión libre me parece bien, la unión con otros seres es fundamental, yo he tenido uniones cortas, pero que me han dejado cosas bellísimas.

—¿Eres feminista?

— No, no soy feminista, creo en la división de los problemas fundamentales. El hombre y la mujer viven reprimidos al igual por el sistema en que vivimos. El papel de la mujer no es estar a nivel del hombre, porque todos estamos sometidos por el sistema, que es de los hombres, pero de pocos hombres, no de todos. Así la mujer debe madurar y desarrollarse en todas las áreas.

EL DÍA

El esquema de poder deberá ser definido este mes en Argentina

(PL, AFP y AP)

BUENOS AIRES, 15 de abril.— El esquema de poder deberá quedar definido y resuelto antes de que concluya este mes, según una decisión adoptada por la junta militar de gobierno.

La Secretaría General de la junta militar, el más alto órgano de poder del gobierno de las Fuerzas Armadas, aclaró mediante un comunicado que toda información al respecto se canalizará por ese organismo.

La designación de un oficial superior en situación de retiro para ocupar la presidencia, la oportunidad de su concreción y la renovación de los miembros

de la junta militar, son tema de análisis en los más altos niveles de gobierno.

DENUNCIAN UN PLAN CONTRA EXILIADOS

El gobierno militar argentino decidió enviar una "misión especial" para atentar contra 240 exiliados argentinos en Europa, considerados "extremadamente peligrosos", denunció hoy en París el Colectivo para el Boicot del Campeonato Mundial de Fútbol en Argentina (COBA).

En un documento de 3 páginas esa organización reveló que dicho plan forma parte de un proyecto concebido por el encar-

gado de Negocios de la embajada de Argentina en Londres, para "vigilar y liquidar" a los 240 exiliados sospechosos de organizar una "campana de desprestigio contra el país".

COMENTARIO DE LE MATIN

"La policía argentina opera en pleno París", asegura hoy en un artículo de primera plana el diario parisense **Le Matin** y agrega que "la junta ha introducido un informante entre los exiliados políticos que ha logrado señalar, entre sus víctimas, a las 2 religiosas francesas secuestradas el año pasado". Este caso aún no se ha esclarecido.

UNO | MAS | UNO

Videla envía agentes a espiar a asilados argentinos en París

PARIS, 15 de abril (EFE e IPS).— Un miembro del Comité Argentino de Información y Solidaridad en esta capital denunció que la junta militar argentina envía a miembros de la policía secreta para que se infiltren en las organizaciones de exiliados.

El vocero, quien no reveló su nombre por temor a represalias, dijo que un individuo, identificado como Alberto Escudero, asistió como espía a reuniones de este comité en París. Escudero había sido visto con anterioridad en Buenos Aires en juntas del Comité de Familias de Desaparecidos.

Después de una de las reuniones a las que asistió Al-

berto Escudero, fue detenido un arquitecto y la monja francesa Alicia Domon. También en un caso *relacionado con él* fue detenida otra monja francesa, Leonie Duquet.

La denuncia fue confirmada, según informa el diario *Le Matin de Paris*, por el padre Georges Gilson, el cardenal Marty, André Jacques y Pierre Toualt, dirigentes de organizaciones pro derechos humanos.

Mientras tanto, en Buenos Aires, la Asociación de Abogados de esta capital condenó la violencia que vive Argentina y denunció los asesinatos recientes de los doctores Miguel Tobías Padilla y Juan Carlos Deghi.

EL DÍA

En acción el Grupo de Seguridad Especial para actuar en el Mundial

MENDOZA, Argentina, 15 de abril (UPI).— Los integrantes del grupo especial de seguridad (GES), adiestrados para desplegar tareas de amparo, seguridad y resguardo a los concurrentes al campeonato Mundial de Fútbol, realizaron ayer en las estribaciones cordilleranas un amplio operativo de comprobación de su eficiencia.

Este grupo, formado por efectivos policiales de la provincia, fue creado hace aproximadamente un mes y medio con la finalidad de resguardar a quienes concurren a presenciar los partidos que se jugarán en esta capital por el máximo certamen.

Las maniobras, primeras de este tipo que se efectúan aquí y que sirven para presentar al GES, del cual nada se había informado oficialmente, se realizaron en el paraje de Papagallos, una zona muy céntrica situada a 10

kilómetros al oeste de esta capital y a 1.100 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

El operativo contó con el apoyo de helicópteros de la Fuerza Aérea y la participación de un grupo de canes adiestrados especialmente para rastrear artefactos explosivos.

Las pruebas consistieron en descensos de helicópteros mediante el empleo de cuerdas, detonación de cargas explosivas, tiro rápido y ubicación de aparentes francotiradores.

Posteriormente, se efectuaron ejercicios de sipalkido, consistentes en el manejo de bayoneta y lucha libre y detección de explosivos.

Los ejercicios de comprobación de eficiencia del GES, fueron presenciados por altas autoridades militares de la provincia y tuvieron una duración de aproximadamente una hora y media.

El Embajador Argentino en Francia Denunció al "COBA"

BUENOS AIRES, 15 de abril (AP)—Detrás de la sigla "COBA" es donde se ha montado una campaña europea destinada a perjudicar la realización del Campeonato Mundial de Fútbol que se iniciará en este país el primero de junio.

"COBA" es el llamado "Comité Organizador del Boicot a Argentina", fundado hace seis meses para servir de cobertura formal "A la campaña lanzada por las organizaciones terroristas y las

La revista Somos da cuenta que otro aspecto de dicha campaña comenzó el primero de este mes, cuando aparecieron en París unos carteles que estaban firmados por un "Comité de Sostén de las Luchas del Pueblo Argentino". Dice que mostraba la figura de una pelota de fútbol que proyectaba una sombra negra con la imagen de una calavera.

Somos, agregó, que el texto decía: "Argentina: terror y represión. Boicot a la Copa del Mundo de Fútbol en Argentina".

"Se agregaba así un elemento más a la virulenta campaña —literalmente un complot— que los grupos subversivos de origen argentino han desatado en Europa Occidental para deteriorar la imagen de nuestro país", dice la revista.

La cuestión está vinculada, según se desprende, con las denuncias provenientes del exterior de que en Argentina se violan presuntamente los derechos humanos.

Las fuerzas armadas argentinas han virtualmente neutralizado en los últimos dos años a las organizaciones terroristas como los Montoneros del ala izquierda del derrocado peronismo y del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), de tendencia trotskista y otros minúsculos grupos.

Se ha venido sosteniendo que estos grupos ultraizquierdistas han sido virtualmente derrotados en el nivel militar, pero se ha reconocido que aún quedan elementos capaces de realizar atentados.

El informe de la revista añade que hace algunas semanas el COBA y Amnesty International editaron un lujoso folleto —cuya tirada fue de 200.000 ejemplares— en cinco lenguas diferentes, "que escondía tras una vistosa tapa de las cataratas del Iguazú, una denuncia sobre la situación de los derechos humanos en Argentina".

En otros aspectos de esta campaña antimundial, So-

mos reseña unas recientes ediciones del semanario Paris Match donde publicaron una serie de fotos relacionadas al Mundial de Argentina.

"Todas ellas integraban una nota cuyo título fue: 'Esto es lo que espera a los franceses en Argentina. Todos los elementos, incluyendo los gráficos, están falseados groseramente', dice la revista que pormenoriza esos detalles.

Más adelante, la revista recoge unas declaraciones

filiales europeas —en especial francesas— de Amnistía Internacional, dice la revista "Somos", en una amplia nota titulada "Complot contra Argentina".

La campaña —denunciada recientemente aquí por el embajador argentino en Francia, Tomás de Anchorena— tiene su centro notorio en París y, según el diplomático, el tema más manejado ahora es el Mundial de Fútbol.

del embajador De Anchorena en la cual éste habría dicho que "a medida que el país se ha pacificado, arrebata la ofensiva en el exterior. Lo mismo pasó con Chile. Hay que tratar de evitar que se llegue a una situación de boicot como la que sufrieron nuestros vecinos, que fue bastante seria. Por el momento no se ve la perspectiva del Parlamento Europeo, y la izquierda ya se está moviendo para dañar el país. Si hipotéticamente ese Parla-

mento adoptará algún tipo de sanción, eso puede obligar a los gobiernos a tomar algunas medidas. Hay que prevenir eso".

Dice más adelante "Somos" que, en Italia, el complot "tuvo características sutilmente distintas a las de Francia".

"La prensa itálica, fuertemente impresionada por los sucesos terroristas que han comenzado a ocurrir en ese país —y en especial el secuestro de Aldo Moro— ha adoptado una actitud más imparcial: publica las diatribas, pero también cede espacio a los periodistas que han viajado a Argentina recientemente y que muestran una imagen totalmente diferente de nuestro país".

"La impresión predominante ahora es que, tras de haber alcanzado un punto culminante a mediados de 1977, la presencia y la acción de la banda montoneros, en Italia, ha ido perdiendo gradualmente terreno, hasta quedar circunscrita a contactos con partidos políticos, en especial el Socialista, y con los grupos de ultraizquierda italiana, entre ellos, las tristemente célebres Brigadas Rojas", dice "SOMOS".

El informe abarca luego a España, donde dice que los integrantes del "COBA" obtuvieron el apoyo del semanario izquierdista "Cambio 16".

Señala que ese semanario consagró en los dos últimos meses dos portadas a Argentina, con "la intención de demostrar que no es justo que se juegue el mundial en un país que no respeta los derechos humanos".

"La conjura" en Madrid fue montada por las bandas montoneras y ERP, según instrucciones precisas que recibieron sus voceros de los dirigentes en Roma. En esas directivas se aconseja orientar el mayor esfuerzo en denunciar violaciones de derechos, la represión, la tortura, la dictadura militar y el antisemitismo", dice la revista.

EXCELSIOR

Se canceló la participación de Argentina en Dominicana

SANTO DOMINGO. 15 de abril (UPI) — La delegación de Argentina a los Terceros Campeonatos Panamericanos de Ciclismo llegó esta madrugada a Santo Domingo y se encontró que su participación había sido cancelada.

El delegado argentino Duval Flores dijo que "no es posible que hayamos viajado cerca de 10 mil kilómetros para que se nos diga que ya no participaremos".

Los argentinos inscribieron a Pedro Omar Caino como único representante de su país para las pruebas en la modalidad de los 4 mil metros persecución individual.

Caino, acompañado de Flores y el director técnico Víctor González se presentó esta madrugada al velódromo olímpico cuando ya había concluido la primera prueba eliminatória de la modalidad.

Flores dijo que el retraso en la llegada de la reducida delegación argentina se debió "a causa de una fuerza mayor", porque "nosotros teníamos previsto llegar a Santo Domingo a las tres de la tarde, pero el avión que nos conducía sufrió un retraso de seis horas en Caracas y luego hizo una escala prolongada en Curazao".

Insistió ante miembros de la Confederación Panamericana de Ciclismo, que se permitiera correr a Caino y considerar su tiempo en relación con los ocho corredores que ya se clasificaron para disputar los cuartos de final.

La proposición, según trascendió en medios de la comisión técnica fue objetada por la delegación me-

xicana, porque en el caso de lograr Caino un buen tiempo tendría que salir de la lista de competidores el azteca Ernesto Hernández, el último clasificado para los cuartos de final.

Flores dijo además, que la confederación y su comisión técnica "deberían considerar también que en el programa original que nos enviaron a Buenos Aires la prueba de los 4 mil metros de persecución individual debía disputarse el lunes y que, por razones que desconocemos, a última hora la cambiaron para el día de la inauguración".

Los delegados argentinos anunciaron que lucharán "hasta el último" para que se nos deje competir, mientras surgían grandes dudas al respecto entre los miembros del comité organizador, algunos de los cuales dijeron que de acuerdo a la reglamentación de la competencia "no puede accederse al planteamiento argentino".

EXCELSIOR

Lorenzo Masculló Amenazas "que Haré Efectivas Durante el Mundial"

Juan Carlos Lorenzo, director técnico del Boca Juniors, momentos antes de abandonar esta capital, ridiculizó al fútbol mexicano, lanzó amenazas de muerte contra Carlos Reinoso, y prometió poner en contra de la Selección a todo el público de la ciudad de Rosario, en la Copa del Mundo.

Altanero, dijo palabras impublicas del triunfo americanista. Y agregó gritando: "Diganle a Reinoso que se cuide. Si alguna vez va a Argentina, de mi cuenta corre que no sale con vida", en el restaurante del hotel donde se alojó con el equipo argentino.

Visiblemente molesto por la derrota en la Copa Interamericana, profirió insultos contra el fútbol mexicano, y masculló amenazas "que haré efectivas cuando se juegue el Mundial.

"Tengo mucha influencia en Argentina y voy a voltearle el público a la Selección mexicana", dijo, envalentado, el técnico que ayer viajó a Miami, Florida, donde se tomará algunos días de descanso para volver luego a España.

Se calcula que hasta dentro de dos semanas arribará a Buenos Aires. Por su parte, el Boca Juniors partió esta madrugada, sin entrenador, para hacer frente a la severa crítica argentina.

Por otro lado, Alberto J. Armando y Luis Conde, presidente y vicepresidente del Boca Juniors, respectivamente, se portaron más ubicados en sus opiniones.

"Estamos tristes, pero ver la felicidad del América al ganar la Copa, disminuye nuestras penas", refirió Alberto J. Armando.

Ambos directivos desayunaron ayer con representantes del América. La cordialidad que existió al principio fue rota inesperadamente por las majaderías que a diestra y siniestra lanzó Juan Carlos Lorenzo, en su afán de hacerse notar.

Pese a lo penoso del momento, los dirigentes americanistas no perdieron la compostura aunque fue notable su incomodidad al escuchar insultos contra su equipo y la Selección de México.

Comenzó Borges la Biblioteca de Babel

- Es el Gran Sueño del Escritor
- Quiere Todos los Libros que hay

Por Eligio GARCIA · Corresponsal

PARIS abril 15.— El famoso escritor argentino Jorge Luis Borges acaba de realizar en París un sueño imposible. ver publicados, bajo su dirección y cuidados, sus autores preferidos de literatura fantásticas. La colección, editada en Francia por Retz Editores, tiene el título del conocido relato de Borges: "La Biblioteca de Babel".

Los dos primeros libros de la colección aparecieron esta semana: "El Cardenal Napeluis", de Gustav Meyrink y "El Ojo de Apolion", de G.K. Chesterton. Ambas obras tienen un prólogo de Borges.

La idea de realizar el sueño de Borges de la Biblioteca de Babel, donde estarían todos los libros que han existido y que existirán, se debe a una editora italiana de nombre Franco Maria Ricci.

Entusiasmada con el mundo de Borges, Ricci quiso emprender esta especie de homenaje a uno de los más grandes escritores latinoamericanos contemporáneos. En 1976 viajó a Buenos Aires, para proponérselo personalmente a Borges, quien, igualmente entusiasmado, aceptó de inmediato.

El proyecto, vasto y ambicioso, como todo lo que surge de Borges, abarca libros fantásticos, desde la magia a la teología, desde la cabala al cristianismo y el islamismo. Con el fin de darle los últimos toques a ese plan, Borges estuvo el año pasado, y también a

comienzos de este, en París y en Italia.

En su paso por París, el brillante autor de "Ficciones" y el "Aleph" también bibliotecario de la biblioteca nacional de Buenos Aires, explicó cuál era su visión de semejante proyecto: "La colección llamada 'La Biblioteca de Babel', editada por la joven editora Franco Maria Ricci y dirigida por mí; son libros bastante breves de relatos fantásticos que yo he escogido entre mis recuerdos de viejo lector".

Para remarcar la vastedad de la empresa, Borges recordó que tenía 77 años, y que había pasado el mayor tiempo de su vida leyendo.

Repitió que esa biblioteca, la de Babel, es casi infinita.. por eso, él, "más razonable, más inepto, más haragán, he preferido publicar un número limitado de libros breves".

Por lo pronto, ya existen seis títulos seguros, además de los dos publicados esta semana, en colaboración simultánea con la editorial italiana de Franco Maria Ricci: "El Diablo Enamorado", de Jacques Cazote; "La Pirámide de Fuego", de Arthur Machen; "Las Muertes Concéntricas", de Jack London; "Historias

Desobligantes", de Leon Bloy; "El Espejo", de Giovanni Papini y "Los Amigos de los Amigos", de Henry James. La Biblioteca de Babel también será publicada en lengua española.

SOLO CUATRO MIL EJEMPLARES

Los dos títulos que aparecieron esta semana en París "El Cardenal", de Meyrink y "El Ojo de Apolion", de Chesterton, son una especie de relectura de Borges. Un ejercicio de recuerdos de un hombre, que además de ciego es ya un anciano.

En su prólogo a la obra de Meyrink, Borges recuerda sus juveniles y solitarios estudios de la lengua alemana", bajo la impulsión de los libros volcánicos de Carlyle", sus temerarios "Asaltos" al "Fausto" de Goethe y a la crítica de la razón pura de Kant, su maravilloso descubrimiento de "El Golem", de Gustav Meyrink. Así, confiesa Borges "fui mágicamente trasportado (en Ginebra, en 1916) dentro de una literatura que me ha acompañado fielmente durante toda mi vida".

Esa es la literatura del

sueño, de los espejos, de la magia a la que Borges tiene acostumbrados a sus lectores. Textos breves, además, ya que la obra de Meyrink publicada bajo su dirección, tiene apenas 80 páginas. El número de ejemplares también es limitado: 4 mil.

EL AMADO CHESTERTON

El prólogo al libro de Chesterton tiene el mismo tono íntimo y revelador sobre el propio Borges. "Afirmar que alguien tan bueno y afable como G.K. Chesterton fue también un hombre secreto, sensible al horror de las cosas, puede sorprendernos, pero su obra, a pesar del mismo, lo prueba".

Borges ha incluido en esta obra lo que él considera el mejor cuento de Chesterton: "Los Tres Jinetes de la Apocalipsis", ya publicado y traducido al español por el propio Borges hace algunos años en "Los Mejores Cuentos Policiales".

Para justificar su admiración por Chesterton Borges concluye: "La literatura es una de las formas de la felicidad. Y ningún escritor, probablemente me ha otorgado tantas horas felices como Chesterton".

EXCLUSIVO

"Es el Verdadero Enemigo de los Derechos Humanos"

El Ejército Argentino Propone una Acción Internacional Contra el Terrorismo

BUENOS AIRES, 16 de abril. (EFE y AP) — El Ejército argentino exhortó hoy a los países a unirse contra los "verdaderos enemigos de los derechos humanos", los terroristas, y a emprender una acción conjunta contra ellos.

En su editorial, difundido por una radiodifusora aquí cada domingo, el Ejército recordó que "el mundo contempla hoy de nuevo hechos espectaculares que conmueven las raíces más hondas de la dignidad del hombre".

Asimismo se refirió, concretamente, al secuestro del político italiano Aldo Moro en Roma condenado a muerte por las Brigadas Rojas,

una organización de extrema izquierda.

El editorial expresó su pesar por "la incompreensión de ciertas naciones cuando los militares argentinos decidieron asumir la defensa de los derechos humanos y derrotar la subversión terrorista, tanto en el terreno de las armas como en el de las conciencias".

En otro aspecto de la información, salvo una nueva dilación, es probable que la junta militar resuelva finalmente, el 27 del actual, quién será el "cuarto hombre" en la próxima etapa del régimen instaurado hace más de dos años.

En el léxico político local se define como "cuarto hombre" al oficial en situación de retiro que deberá ejercer la Presidencia de la Nación, según un acuerdo adoptado por el Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea

antes del golpe militar del 24 de marzo de 1976. Debido a "circunstancias excepcionales", se resolvió también entonces que el comandante del Ejército, teniente general Jorge R. Videla, ocuparía la Presidencia.

UNO MAS UNO

La junta argentina convoca a la "acción mundial" antiterrorista

BUENOS AIRES, 16 de abril (AFP y EFE).- El ejército argentino exhortó hoy a "los países libres del mundo" a tomar conciencia sobre la necesidad de una "acción mundial" para derrotar definitivamente al terrorismo.

En un editorial informativo, titulado "Conciencia de una Realidad", el ejército expresó su pesar por "la incompreensión de ciertas naciones cuando los militares argentinos decidieron derrotar la subversión terrorista, tanto en el terreno de las armas como en el de las conciencias", y censuró a quienes "sólo prestan oídos al nihilismo internacional".

Por otra parte, en Bonn, Amnistía Internacional denunció hoy que quince ciudadanos argentinos exiliados aquí desaparecieron y once fueron internados en Argentina por razones políticas desde la toma de poder del general Jorge Videla.

El organismo añadió que las informaciones fueron proporcionadas por testigos, y agregó que esos secuestros fueron cometidos en su mayoría por los servicios de seguridad argentinos.

Entre tanto, el general Jorge Videla afirmó que "una auténtica sociedad pluralista debe fundarse en la estabilidad de las instituciones", y explicó que no concibe "un saneamiento de la economía o las finanzas si no se apoya pre-

viamente en la recuperación de los valores morales de la convivencia y no se brinda un marco de plena seguridad interna".

Por su parte, la "Comisión de Gestión y Trabajo", una nueva entidad sindical argentina, pidió hoy un salario mínimo de 180 mil pesos argentinos (cinco mil 400 pesos mexicanos).

UNO MAS UNO

GISCARD DICE QUE NO IRA A ARGENTINA

PARIS, 16 de abril (AFP). — El presidente Valery Giscard D'Estaing negó hoy rumores de que viajaría próximamente a Argentina, invitado por el jefe de gobierno, Jorge Videla, para asistir al campeonato mundial de futbol que se realizará en ese país en junio, pero no descartó la posibilidad de ir a Buenos Aires. Giscard D'Estaing tiene programado un viaje a Brasil a mediados de año.

EL DIA

DENUNCIAN LA DESAPARICION DE ALEMANES EN ARGENTINA

Por otra parte, la sección alemana de Amnistía Internacional denunció que 15 ciudadanos de Alemania Federal desaparecieron y otros 11 fueron detenidos en la Argentina por razones políticas desde la toma de poder por el general Jorge Videla.

La política económica de Videla acosada por el sector empresarial

BUENOS AIRES, 16 de abril (Latin).— La airada reacción del ministro de Economía argentino, José Martínez de Hoz, a un rebrote de inflación que amenaza con echar por tierra sus cálculos presupuestarios ha dado lugar a una ola de críticas contra el programa aplicado desde que las fuerzas armadas asumieran el poder en 1976.

El 9.5 por ciento de alza registrado en el índice de precios minoristas para marzo —frente a un 13.4 en enero y 6.2 en febrero llevó a un 31.8 la inflación para el primer trimestre, más de la mitad de lo calculado en el presupuesto para todo el año.

En una caldeada conferencia de prensa celebrada tras publicarse las cifras, Martínez de Hoz cuestionó la exactitud de las estadísticas oficiales, atacó en duro tono a los empresarios que elevaron sus precios, anunció drásticas reducciones arancelarias para la importación y ensayó una estimación del salario promedio que provocó inmediatas reacciones sindicales.

Los columnistas económicos y políticos interpretaron la inusual vehemencia del ministro como síntoma de inquietud en el equipo económico.

Según el matutino *La Nación*, el titular "sólo atinó a exponer argumentos livianos en la búsqueda de una explicación convincente para el inquietante aumento del costo de vida (Y)... se pareció a un boxeador tocado, momentáneamente falto de distancia y de reflejos".

La descalificación de los índices minoristas como pauta para medir la inflación llevó a algunos analistas a cuestionar la validez de las previsiones fundadas en un sistema estadístico puesto oficialmente en tela de juicio.

El periódico *Clarín*, tras reconocer como "un sincera-

miento necesario" el cuestionamiento ministerial, señaló que tanto la medida del salario real como del producto bruto pueden considerarse "inmersas en el mismo tembladeral estadístico".

"Al arremeter contra un sistema de estadísticas, Martínez

de Hoz dio oportunidad a los adversarios para abrir un serio debate político sobre la base de que la conducción económica se dispondría a manipular con objetividad discutible los datos indicadores de la evolución económica", opinó *La Nación*.

EL SOL DE MEXICO

Nuevas Alzas de Precios Agobian a los Argentinos

BUENOS AIRES, abril 16 (AFP).—Los argentinos despertaron hoy con un nuevo impacto a su castigada economía familiar, operándose los incrementos mas notorios en los servicios públicos y alimentos de base.

Los aumentos más significativos, que rigen como los restantes desde la cero hora de hoy, se registraron en las comunicaciones telefónicas, postales y telegráficas hacia el exterior, en un promedio del 23 por ciento.

La aprobación de esas tarifas fue comunicada a la población por la Empresa Nacional de Correos y Telecomunicaciones (ENCOTEL), el organismo estatal que controla en Argentina las comunicaciones dentro del país e internacionalmente.

También, el kilogramo de pan tipo "francés" —el de mayor consumo popular— fue elevado hoy en su precio de venta en 9,3 por ciento respecto al valor anterior que tuvo vigencia de sólo quince días.

Este nuevo reajuste en un ingrediente de la canasta familiar tan vital para los argentinos como el pan, autorizado por el equipo económico gubernamental que comanda el ministro José Martínez de Hoz, representa una alza del 59 por ciento en lo que va del año.

El incremento en el precio del "Pan francés" que comenzó a aplicarse hoy es el segundo que disponen las autoridades durante el presente mes de abril y, con relación a marzo, significa una alza del 24,1 por ciento.

EXCELSIOR



EXCELSIOR

En Londres completaron el elenco de la ópera Evita

LONDRES, 16 de abril (AP).—El cantante y actor británico David Essex fue seleccionado para el papel del guerrillero argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara en la nueva obra musical **Evita**, basada en la vida de Eva Perón, informó hoy el empresario Robert Stigwood.

El papel del Che Guevara, como comentarista del ascenso de Eva Perón al poder, es uno de los principales de la obra que se estrenará en Londres en el teatro Príncipe of Wales con la dirección de Harold Prince, de destacada actuación en Broadway.

Essex, uno de los cantantes que más discorrende en Gran Bretaña protagonizó las películas *Stardust* y *That'll be the day*, y desempeñó en Londres el papel de Jesucristo en la obra musical **Godspell**.

En **Evita**, de Tim Rice y Andrew Lloyd Webber, que también celebraron el éxito musical **Jesucristo superastro**, la actriz británica Elaine Paige desempeñará el papel de Eva Perón.

La Marina Opuesta a que Videla Siga en el Poder

BUENOS AIRES, 17 de abril (UPI).— La Marina de Guerra decidió oponerse a la designación del general Jorge Rafael Videla para que siga desempeñando las funciones de presidente de Argentina, luego de retirarse como comandante del ejército, según informaron hoy fuentes militares.

El anuncio extraoficial de la actitud de la Marina introduce un nuevo e inesperado matiz al desarrollo del actual proceso político, poco después de cumplirse dos años del gobierno militar que derrocó al régimen peronista en 1976.

La objeción a la candidatura de Videla habría sido comunicada al propio presidente por el comandante de la Armada, almirante Emilio E. Massera, en los últimos días de marzo pasado, por lo que la junta militar continuó difiriendo el tratamiento de la elección del nuevo presidente, añadieron las fuentes.

Esta nominación tiene que surgir por unanimidad de una votación que se realizará entre los tres miembros de la junta, integrada actualmente por Videla, Massera y el brigadier Orlando Agosti, que es comandante en jefe de la Fuerza Aérea.

La transformación de Videla en el "cuarto hombre", esto es, el oficial retirado de las fuerzas armadas que gobernará el país durante los próximos tres años, era considerada hasta ahora como un hecho incuestionable en círculos castrenses y políticos.

El tratamiento del tema estaba previsto en la agenda del triunvirato militar para los últimos meses del año pasado, pero fue sucesivamente aplazado sin que se dieran a conocer oficialmente las razones de la dilación.

Uno de los argumentos que se sostuvo con mayor solidez mencionaba como motivo la tensa situación de las relaciones exteriores de esos momentos, especialmente en lo referente al conflicto limítrofe con Chile.

Sin embargo, en esferas del gobierno se admitió también la existencia de agudas diferencias de criterio entre los integrantes de la junta sobre determinados aspectos de la cuestión, particularmente en relación con la definición de la nueva estructura y mecanismos para el funcionamiento del poder en la nueva etapa del gobierno militar.

Estas divergencias habrían sufrido una profundización en el transcurso de los primeros meses del año, determinando la actual actitud del almirantazgo de vetar a Videla como candidato a ejercer la presidencia en la próxima etapa del proceso.

UNA MAS UNA

▷ En la "segunda etapa" de gobierno

La Armada argentina se opone a que Videla ocupe la presidencia

BUENOS AIRES, 17 de abril (AFP, Latin y UPI).— La marina de guerra argentina decidió oponerse a que el general Jorge Rafael Videla siga desempeñando las funciones de presidente de Argentina luego de retirarse como comandante del ejército, según informaron hoy voceros militares a la agencia UPI.

La objeción a la candidatura de Videla habría sido comunicada al propio presidente por el comandante de la armada, almirante Emilio Massera, en los últimos días del mes de marzo pasado, por lo que la junta militar continuó difiriendo la fecha para una reunión en la que se discutiría la elección del nuevo presidente, añadieron los voceros.

En el pronunciamiento de la marina, según los voceros militares, se habrían tenido en

cuenta varios factores, incluyendo lo que ciertos medios navales considerarían como aparente desgaste de la figura del general Videla por el desarrollo de la gestión del gobierno en el campo económico.

Por otra parte, en Río de Janeiro, la revista *Veja* publica hoy declaraciones del jefe del Estado Mayor del ejército argentino, general Roberto Viola, según las cuales los partidos políticos argentinos reanudarán sus actividades en un futuro "aun cuando no sea inmediato". El militar agregó que los sindicatos tendrán por misión "en la Argentina del futuro, defender los intereses de la clase trabajadora".

Entre tanto, en París, los periodistas afiliados a la Confederación Francesa de los Trabajadores (CFDT) califica-

ron como inquietante la situación de los derechos humanos en Argentina, sobre todo respecto a la libertad de prensa y de los periodistas, y señalaron en un comunicado que "entre los militares detenidos políticos y desaparecidos en Argentina, se encuentran más de 70 periodistas, sin contar los que fueron asesinados por la junta militar".

Al tiempo, en Ginebra, la Comisión Internacional de Juristas publicó un informe en que denuncia que en Argentina 23 jueces y abogados han sido asesinados, 41 secuestrados y desaparecidos desde hace un año y que 109 están actualmente o han estado detenidos sin proceso, como salido de la persecución y asedio a los profesionales de la justicia.

Finalmente, el periodista Jacobo Timerman fue conducido hoy a su casa por las autoridades argentinas, donde permanecerá bajo arresto domiciliario y custodia policial luego de un año de detención en diversas dependencias de seguridad.

EL SOL DE MEXICO

BREVES MUNDIALES

Jacobo Timerman, Preso en su Casa

BUENOS AIRES, 17 de abril (UPI).— Las autoridades argentinas convirtieron hoy en arresto domiciliario la prisión que guarda desde hace un año el empresario periodístico Jacobo Timerman sin que se le hayan formulado cargos específicos.

El gobierno militar dispuso además idénticas medidas respecto a Osvaldo Benjamin Reynoso, abogado del grupo Graiver con el que Timerman fue vinculado al ser detenido el 15 de abril del año pasado.

Timerman era director del diario *La Opinión*, actualmente intervenido por el gobierno en el curso de una investigación para determinar la participación de Graiver en el financiamiento de la empresa editora.

El grupo estaba dirigido por el banquero David Graiver.

Las transnacionales consideran a la Argentina, atractiva para invertir

BUENOS AIRES, 17 de abril (PL).—Las empresas transnacionales consideran que Argentina "es un lugar atractivo para invertir", pero aún tienen temores sobre la estabilidad política del país y esperan ventajas mayores que las ya otorgadas.

Tales fueron las conclusiones de 110 ejecutivos de 70 firmas de Estados Unidos, Japón y Europa occidental, que estuvieron reunidos aquí a puertas cerradas del 3 al 8 de abril, periodo en el que dialogaron con la mayoría de los ministros y otros funcionarios estatales, así como con empresarios privados.

De esta reunión, cuyos participantes también se reunieron con el presidente Jorge Videla y los otros dos integrantes de la junta militar, sólo se conocieron en la oportunidad algunas de las conclusiones, pero hoy se divulgó un amplio resumen del documento final aprobado por los capitalistas extranjeros.

El resumen comienza señalando que en la reunión hubo consenso en que el gobierno argentino apoya las empresas privadas y da la bienvenida a las inversiones extranjeras y se consideró probable que esta política continúe, pese a que el nacionalismo en el país "es fuerte y podría cambiarla".

DIFERENCIAS SOBRE LA ESTABILIDAD POLITICA

En general, el documento se caracteriza por la contradicción entre los síntomas alentadores para sus intereses que aprecian los empresarios extranjeros, y sus temores acerca de los distintos riesgos que podrían correr en sus inversiones aquí.

Las opiniones, según se afirma, estuvieron divididas en un punto clave, la estabilidad política, pues mientras muchos se sintieron alentados por los dos años de experiencia de gobierno militar y pronosticaron una situación estable para los próximos tres a

cinco años, otros fueron más cautos en su apreciación.

Estos últimos estimaron que existen diferencias en el seno de las fuerzas armadas, así como que pueden rebrotar las fuerzas latentes en el sector laboral, la intelectualidad y las capas medias, factores todos que podrían cambiar la dirección actual de la política.

Estimaron además que las transnacionales tienen "una buena oportunidad para participar en el proceso de tomar las decisiones" y consideraron que la nueva legislación sobre inversiones extranjeras es, "en algunos casos, más favorable que en otros países donde firmas internacionales operan en mayor escala".

Como elementos a favor de sus intereses también apuntaron que no hay perspectivas de que durante el actual gobierno los salarios se eleven acordes con el costo de la vida, ni de que se restablezcan las negociaciones obrero-patronales sobre convenios salariales, así como tampoco prevén grandes huelgas, debido a la severa restricción que sufren los sindicatos en sus actividades, aunque sí temen otras formas de lucha, como el "trabajo a desgano".

Estimaron por otra parte que la cuestión derechos humanos "no tendrá mayor impacto en el comercio y la inversión", pero sí reclamaron ventajas aún mayores para los inversores extranjeros, incluidas la fijación de tasas de retorno de capitales, la seguridad de las inversiones y la promulgación de leyes para sectores en que aún rige hacia el capital foráneo el tratamiento anterior al actual gobierno.

Como elementos que les preocupan, señalaron la interrogante de que si el equipo económico seguirá contando con el aval de las fuerzas armadas, apuntaron que el nivel inflacionario de este año no será inferior al 120 por ciento, y concluyeron que "sólo habrá nuevas inversiones en el país después que la estabilidad política y económica muestre un camino positivo por un cierto periodo".

EL SOL DE MÉXICO

FBI e Interpol Tras el "Muerto" Graiver

En virtud de la acusación de un jurado, la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) e Interpol están intensificando la búsqueda internacional de Graiver, que comienza en la morgue de la población mexicana de Chilpancingo, a la cual fueron llevados los restos del accidente del pequeño avión a reacción.

El financiero argentino, que levantó un imperio bancario en Estados Unidos, Europa, América Latina e Israel, supuestamente murió llevándose 50 millones de dólares.

UNO MAS UNO

RETIRAN CARNE ARGENTINA DEL MERCADO

WASHINGTON, 17 de abril (UPI).—El Departamento de Agricultura de Estados Unidos calificó hoy como "una medida de precaución voluntaria" el retiro del mercado de una serie de productos de carne enlatados, dispuesta por la empresa argentina Casa S. A. La carne no había sido procesada totalmente y se temía que pudiera causar enfermedades.

UNO MAS UNO

Organizaciones de periodistas de todo el mundo debaten en la UNESCO problemas de la información

PARIS, 17 de abril (AFP). — Organizaciones de periodistas de todo el mundo iniciaron hoy aquí un debate para analizar los principales obstáculos para el libre ejercicio de la profesión, especialmente los existentes en América Latina, en una reunión de consulta en el seno de la UNESCO.

En esta conferencia de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura participan periodistas de África, Europa, Asia y América, representados en siete organizaciones continentales e intercontinentales.

El peruano Genaro Carnero Checa, y los chilenos Hernán Uribe e Ibar Aibar, dirigentes de la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP), con sede en la capital de Méxi-

co, asisten como representantes latinoamericanos.

El objetivo de la reunión es establecer un intercambio de información permanente para asegurar una solidaridad internacional amplia, "en un clima de comprensión y tolerancia".

Un documento de trabajo preparado por el secretariado de la reunión señala que los obstáculos para el libre ejercicio del periodismo serán el principal objeto de análisis.

Entre estas dificultades se mencionan las presiones, represalias y riesgos de muerte, detenciones y torturas de que son víctimas los periodistas "simplemente por haber dicho una verdad que no es del agrado de la autoridad".

La idea de esta reunión surgió en la XIX conferencia de la UNESCO en Nairobi. En el proyecto de resolución se pidió la

adopción de medidas "para reforzar la unidad de los periodistas nacionales, regionales e internacionales de los países en desarrollo".

Un documento inicial de esta reunión destaca que en los últimos 15 meses 24 periodistas han sido asesinados y 57 heridos, torturados o secuestrados, de acuerdo a una información de la revista estadounidense *More*.

También indica que en Argentina, con 27 atentados contra hombres de prensa, y en Italia, con un asesinato y cinco atentados de extremistas, "los ataques contra la prensa han sido los más violentos".

Amnistía Internacional, por su parte, informó que en 1977 fueron 104 los periodistas detenidos o desaparecidos en 25 países.

EL SOL DE MÉXICO

Noticias de los que son Noticia



CONFESION. Entre sus manos el diploma que lo acredita como "Doctor Honoris Causa" de la Soborna, Jorge Luis Borges habla: "Es una gran equivocación. Sólo soy bachiller. Admito que soy invención francesa. Un día descubriremos que otro cualquiera suena en nosotros". El profeta ciega calla. Otro premio, qué importa.

UNO MAS UNO

Borges trabaja en una ficción sobre Don Quijote

PARIS, 17 de abril (AFP). — El escritor argentino Jorge Luis Borges reveló que Carlos Gardel, considerado como el mayor cantante popular de Buenos Aires, jamás amó realmente el tango, música que calificó de vulgar en una entrevista publicada hoy aquí por el diario *Le Monde*.

"El tango es una danza que nació en los burdeles del centro de Buenos Aires en 1880", dijo Borges, quien declaró preferir la milonga, representativa del coraje y la felicidad, y desdenar el tango, quejoso y "atiborrado de calamidades".

Borges, que recibió recién-

temente aquí el título de Doctor Honoris Causa de La Sorbona, admitió que fue tan sólo después de su reconocimiento en París al comienzo de los años 40, que sus compatriotas descubrieron sus méritos como escritor.

Negó en cambio que hubiera dicho alguna vez que no le gustaba la lengua española y atribuyó esa leyenda a una conversación humorística con el poeta chileno Pablo Neruda, donde ambos dijeron que la única lengua en que valía la pena escribir era el inglés.

El escritor argentino reveló que actualmente está trabajando en una obra que ocurre en

un futuro muy lejano hasta donde llegó la leyenda de Don Quijote y Sancho Panza, pero donde nadie recuerda la novela ni el nombre de Cervantes.

En su proyectada obra, como ocurrió con las leyendas de Sansón o de Hércules, la historia de Don Quijote y Sancho Panza se integró finalmente a la memoria colectiva del pueblo.

Borges admitió que le gustaría ser recordado de esa manera después de su muerte, que dijo aguardar con curiosidad, pero confesó no haber escrito jamás "ficciones dignas del tiempo".

EL DÍA

Ni hablar...

por A. RUEDA



VIDELA BAJO LA MIRA

El proceso de descomposición de la dictadura militar argentina es evidente. No caben, desde luego, análisis simplistas o visiones triunfalistas de la situación; es decir, nadie puede afirmar que se desmorone de un día para otro el sistema represivo, y en su lugar surja una democracia representativa y popular. Quizás transcurran todavía varios años antes de que Argentina reencontré el camino; y cabe —por desgracia— la posibilidad de que, antes del nuevo amanecer, la noche de la tiranía se cierre todavía más.

Los observadores internacionales suelen coincidir cuando califican al teniente general Jorge Rafael Videla, quien detenta la presidencia de la República Argentina, como "moderado". Tales denominaciones suelen ser muy subjetivas, sobre todo porque al utilizarlas, se debe tener un patrón de referencia.

Sin embargo, podría afirmarse que la mano dura de Videla, con todo lo que pueda haber costado al pueblo argentino, jamás podrá compararse con el

"proyecto nacional" que allienta el comandante en jefe de la Armada, almirante Emilio E. Massera, un militar de evidente formación autoritaria, incluso fascista, que ha hecho una forma de vida del desprecio a los derechos humanos.

Al parecer, la Armada, cuerpo elitista e imbuido de una mentalidad aristócrata, considera que Videla es un hombre demasiado tibio para llevar a cabo la transformación de Argentina en un Estado corporativo, autoritario, regido según las que el cuerpo de oficiales navales denomina "normas de la civilización cristiana occidental". Desde hace tiempo, casi inmediatamente después del golpe contra la presidenta María Estela Martínez de Perón, la pugna entre Videla y Massera, al principio disimulada, fue cobrando fuerza.

Es de esperarse, entonces, que se produzcan cambios en la situación actual de Argentina. Por desgracia, todo parece indicar que no será para bien del pueblo, sino todo lo contrario.

UNO MAS UNO

Hay que evitar la politización del Banco, dijo Martínez de Hoz

VANCOUVER, Canadá, 18 de abril. —José Alfredo Martínez de Hoz, ministro de Economía de Argentina dijo hoy a este diario que el Banco Interamericano de Desarrollo se enfrenta a un grave obstáculo porque si no se cumple con lo que le han prometido, habrá que reducir el monto de los préstamos anuales que corresponden a cada país latinoamericano.

Martínez de Hoz, quien en ningún momento de la entrevista con el reportero mencionó por su nombre a Estados Unidos, —minutos antes acababa de entrevistarse con el jefe de la delegación norteamericana Robert Carswell— aseguró que la reducción financiera del BID a América Latina debería ser, lamentablemente, entre el 15 y el 20 por ciento.

Como se debe recordar, el BID otorga anualmente préstamos entre los 1.800 y los 2 mil millones de dólares, (46 mil millones de pesos) lo que significa que la disminución de las cuotas serían muy altas.

Esto contrastaría con la petición de Antonio Ortiz Mena, presidente del BID, quien no sólo desea que se mantenga el ritmo de financiamiento sino que se aumente en un 7 por ciento.

Al preguntársele si era cierto que había cierto malestar o mucho entre los gobernadores o de-

legados del BID, todos a nivel de ministro por la ausencia de Michael Blumenthal, jefe del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, el ministro de Economía de Argentina contestó:

"Hubiera sido preferible que Blumenthal hubiese venido". Y en cuanto a la política de derechos humanos de Carter que, en el caso del BID, es una fuerte presión para que este organismo decida sus créditos según los regímenes de gobierno, Martínez de Hoz contestó:

"El banco debe ser mantenido dentro de sus objetivos económicos y sociales. Hay que evitar todo lo que lo aparte de sus objetivos específicos".

Finalmente, estuvo de acuerdo en el sentir de afirmar que el BID, al diversificar su dependencia financiera con países extraregionales mejoraría su situación.

"Pero hay que evitar la politización del banco", concluyó.

Como nota adicional informó que Argentina, Brasil, Venezuela, República Dominicana, Costa Rica, Uruguay y cinco países más habían apoyado esta mañana la proposición de México en el sentido de "modernizar el BID" y ver si realmente está cumpliendo con su cometido, cual es el de la integración y el desarrollo económico y social de América Latina.

Alberto J. Armando Ignora lo de Lorenzo

Boca Apoyará al Equipo Mexicano en el Mundial

BUENOS AIRES, 18 de abril. (DPA) — "No puedo creer que Lorenzo haya expresado lo que dice el diario mexicano EXCELSIOR. Por lo contrario, pasados ya los momentos amargos vividos por el pésimo arbitraje, reitero a los mexicanos que pondremos a dis-

posición de su seleccionado todo cuanto Boca pueda ofrecerles para hacer más grata su permanencia en Argentina".

Las declaraciones corresponden al presidente del club Boca Juniors, de Buenos Aires, Alberto J. Armando, efectuadas hoy por radio "Belgrano" de la capital Federal.

La desmentida era a propósito del partido ante el América, que se erigió en campeón Interamericano y a supuestas declaraciones del director técnico de Boca, Juan Carlos Lorenzo — actualmente en Miami — profiriendo presuntas amenazas contra el jugador chileno Carlos Reinoso. Según el diario EXCELSIOR, Lorenzo prometió al futbolista que, si alguna vez juega en Argentina "corre de mi cuenta que no salga con vida".

Además, siempre según el periódico de ese país, "Toto" Lorenzo había prometido "poner en contra de la Selección de México a todo el público de la ciudad de Rosario", durante la disputa del Mundial.

"Hemos estado juntos en todo momento. Ignoro cuando Lorenzo pudo haber dicho lo que ahora se le atribuye. Sólo sé que sabrá reaccionar una vez que se entere", concluyó Armando significativamente.

El director técnico boquense se trasladará desde Estados Unidos a España, para concurrir a los festejos del Atlético de Madrid, cuyos directivos le han invitado especialmente.

Nota de la Redacción: Ramón Martínez, vicepresidente del equipo América, es

testigo de las declaraciones que hizo el técnico del Boca Juniors, Juan Carlos Lorenzo, en torno a la predisposición que creará entre el público argentino hacia la Selección de México, y sobre la persona de Carlos Reinoso.

El dirigente del equipo campeón de la Copa Interamericana escuchó tales palabras de Lorenzo, durante el desayuno en el que participaron éste y algunos representantes del América.

Lo manifestado por Lorenzo hizo que Martínez estuviera a punto de dejar la mesa pero, ante tal acti-

tud, el técnico boquense decidió calmarse y dejar de lanzar amenazas contra Reinoso y la escuadra mexicana que participará en el Mundial.

El mismo Martínez dijo que Lorenzo manifestó su desagrado ante las agresiones de Salinas y Rergis, quienes fueron expulsados durante el segundo encuentro entre "Cremas" y argentinos.

"Inclusive, Juan Carlos Lorenzo dijo que jugadores como Salinas no deben estar en un cuadro como el Boca; ni Rergis en el América", ahondó Ramón Martínez.

EXCELSIOR

Jorge Luis Borges Viajará a Perú

LIMA, 18 de abril. (AFP). El escritor argentino Jorge Luis Borges vendrá a Lima el próximo octubre, para dar una serie de conferencias, se informó hoy en esta capital.

El literato ha sido invitado por la embajada de su país en el Perú, en el marco de las actividades programadas con motivo del bicentenario del nacimiento del generalísimo José de San Martín.

La información fue proporcionada a un diario local por el agregado cultural a la embajada Argentina, Faustino Francisco Pleguezuelos.

EL SOL DE MÉXICO

Múltiples Hallazgos Macabros en la Costa Atlántica Uruguaya

Regresa el mar 18 Cadáveres Mutilados

MONTEVIDEO, 19 de abril (EFE).— Con la aparición en menos de una semana de un segundo cadáver mutilado en la costa atlántica uruguaya, a 260 kilómetros al este de Montevideo, suman 18 los cuerpos hallados y no identificados en el lapso de 2 años en esta región.

En la playa "Las Garzas", en jurisdicción de la prefectura marítima del departamento de Rocha, cercano a la frontera con Brasil, fue encontrado ayer un cuerpo en avanzado estado de descomposición y sin cabeza.

El macabro hallazgo se produjo en la madrugada y se estima que puede pertenecer a una persona de origen asiático.

La pasada semana un cuerpo, también sin cabeza, flotaba en la costa oceánica de El Caracol, en Rocha.

Los médicos en este caso no pudieron determinar el sexo de la víctima debido al avanzado estado de descomposición que presentaba.

Los misteriosos crímenes, que se remontan al 22 de abril de 1976, se repiten anualmente en esta época.

El intrincado enigma recobró toda su fuerza y se recuerda a los 5 primeros cadáveres que el mar devolvió a la costa hace 2 años, todos con terribles mutilaciones y de raza amarilla.

Cuatro hombres y 2 mujeres constituyeron los primeros hallazgos de 1976 y las propias autoridades pudieron

recoger las huellas digitales de 3 de ellos, pero nunca se pudo determinar la identidad pese a los esfuerzos de "Interpol".

El séptimo cadáver surgió cerca de Montevideo el 9 de mayo de 1976 y se trataba de una mujer que, maniatada y con evidentes signos de mutilación, había sido arrojada a las aguas 15 días antes.

Una semana después, 2 pescadores rescataron el cuerpo de un joven, también maniatado y con señales de haber sufrido un cruel castigo.

Posteriormente, en el río de La Plata, se hallaron 4 cadáveres en las mismas condiciones. El último del primer ciclo se encontró el 5 de junio de 1976.

Las apariciones de cuerpos se reanudaron

un año después, al encontrarse el 7 de mayo de 1977 el de un hombre de unos 40 años. Cinco días más tarde, el cadáver de una mujer —decapitada y en descomposición— apareció en Rocha.

El 10 de abril del presente año se ahondó el misterio con el cuerpo sin identificar, recuperado también en Rocha, exactamente a 2 años de inaugurarse la serie trágica.

Reapareció el cuerpo de raza amarilla, y se trata presuntamente de una mujer.

Entre las más creíbles hipótesis en torno a estos casos no se descarta que sean el resultado de luchas entre pescadores chinos que operan en esa región.

También se ha manejado la posibilidad de que se trate de guerrilleros japoneses,

EL UNIVERSA

Guerrilleros Argentinos se Entregaron Voluntariamente

BUENOS AIRES, 19 de abril. — El Ejército informó que tres guerrilleros ultraizquierdistas, que se presentaron voluntariamente para ser juzgados por tribunales militares recibieron condenas equivalentes a un tercio de las que les hubiesen correspondido de acuerdo con la actual legislación.

Un vocero militar dijo que se trata de una innovación originada en Argentina para hacer frente al problema de la "recuperación" de los militantes de organizaciones terroristas. "Está dando muy buen resultado", afirmó, aunque rehusó proporcionar cifras sobre el número de ex guerrilleros que se han rendido hasta ahora a las fuerzas de seguridad.

Una reforma del código penal, aprobada el año pasado, dispone que se reducirá en un tercio la condena que correspondería a aquellos "delincuentes subversivos" que se presenten voluntariamente. Deberán hacerlo acompañados por un pariente o persona de su conocimiento.

Después de dictarse sentencia, quienes se hayan presentado voluntariamente serán alojados en establecimientos de detención donde no habrá guerrilleros capturados por las fuerzas de seguridad.

Se Desata la Lucha por la Presidencia Gaucha

BUENOS AIRES, 19 de abril (EFE).— La sucesión presidencial argentina entró en un periodo conflictivo por la oposición, en principio, de la marina de guerra a votar en favor del actual jefe de gobierno, Jorge Videla.

El próximo día 27 la junta militar que gobierna el país desde marzo de 1976 deberá designar "al oficial superior en situación de retiro" que ejercerá la presidencia de la nación a partir de octubre próximo, aseguraron fuentes informadas.

Con el nombramiento de un presidente (que no será, como hasta ahora, miembro de la Junta) el proceso militar argentino entrará en los cauces establecidos por las fuerzas armadas cuando derribaron a María Estela Perón.

En marzo de 1976 las "tres armas" decidieron que el comandante en jefe del ejército, general Videla,

tuviera "con carácter transitorio" la doble investidura de integrante del triunvirato gobernante y de presidente.

Desde mediados de 1976, la marina ha venido reclamando el fin de esa transitoriedad, sin ser escuchada por el ejército.

El periodo de excepcionalidad está ahora concluyendo y la junta militar elegirá un presidente, al que en lenguaje local se denomina "cuarto hombre".

El veto definitivo a Videla abriría una crisis en el actual proceso argentino porque se sabe que el ejército continúa manteniendo con firmeza la candidatura de Videla.

El elemento fundamental de este momento reside en los términos de la probable negociación entre la marina y el ejército (se sostiene que la fuerza aérea apoya la postulación de Videla).

Red Privada

Por Manuel Buendía

- ¿Otra Oficina de la CIA?
- Un Gaucho Experto

En un aristocrático edificio de las calles de Emerson, en Polanco, e identificada por una palabra que recuerda una de las letras del alfabeto griego, ocupa los pisos séptimo y octavo una supuesta agencia de relaciones públicas.

Un ciudadano argentino ha sentado ahí sus reales. Hubo una época en que los ojos de este personaje contemplaban las aguas del Caribe. Eran los días en que la fuerza armada de Estados Unidos había tomado posesión de la República Dominicana. Héctor Gar-

cía Godoy, el tragicómico pelele que los norteamericanos habían puesto como presidente provisional, recibió aviso de que ya tenía un nuevo asesor en "acción psicológica", a quien debería otorgar el nombramiento de director de la red nacional de radio y televisión.

García Godoy obedeció puntualmente, y desde entonces el gaucho que hoy ocupa sus nuevas oficinas de Polanco, muestra orgullosamente en su currículum que fue asesor "en acción psicológica" del presidente dominicano. Lo que no precisa el documento curricular es que aquella actividad se cumplió durante y a favor de la ocupación norteamericana.

(Si esto identifica o no a nuestro personaje como agente de la CIA, es cosa que el lector podría resolver por sí mismo. En estos casos, el columnista siempre recuerda lo que decía aquel granjero:

"Si yo veo una ave palmípeda, que camina como pato, grazna como pato y se junta con otros patos, probablemente tengo derecho a deducir que es pato").

Al parecer, la instalación de estas nuevas oficinas corresponde, pues, a la clase de esfuerzos —"Red Privada" de ayer— que despliega ahora la Casa Blanca en relación con sus modernos planes para México.

"RP" dijo también que la técnica empleada por los agentes de Washington tenía que ver —en uno de sus aspectos prioritarios— con la comunicación social, que es tanto información, como publicidad, propaganda y relaciones públicas.

En esas oficinas de Polanco se asegura que ha firmado contrato para desarrollar "un programa de comunicación" dentro de una entidad del gobierno que presta asistencia a los trabajadores al servicio del Estado.

En otro frente, personal de la CIA se muestra satisfecho de haber comenzado a ganar algunas posiciones que le permitirán cosechar frutos importantes durante la celebración de la Universiada en México, espléndido evento internacional del que nuestro país será sede en septiembre de 1979, con un prelude dentro de cuatro meses.

EL DÍA

El CSA repudia las declaraciones del entrenador del Boca Juniors

El Comité de Solidaridad con el pueblo argentino (Casa Argentina) públicamente re-

puó las declaraciones del señor Juan Carlos Lorenzo, quien ha manifestado sus

amenazas sobre el seleccionado mexicano de futbol en la próxima Copa del Mundo que

se realizará en tierras pamperas a partir del mes de junio.

Señalan los dirigentes de tal organización que el citado señor Lorenzo es la más viva expresión del clima gangsteril que opera por la dictadura militar que permite a ciertos personajes amenazar de muerte a jugadores o adversarios por el simple hecho de haberles ganado un partido de futbol a los argentinos.

Es actualmente el marco de una práctica cotidiana de represión donde los adversarios políticos son torturados y además saqueadas sus viviendas, lo que viene a demostrar que los influyentes del futbol asimilaron rápidamente las enseñanzas de la dictadura.

Ese es el futbol que practica Videla pero no el deporte sano que apasiona al pueblo argentino quien por supuesto brindará a la hermana Selección de México todo su apoyo.

Finalmente esto es una prueba más de que las delegaciones que concurrirán al Mundial encontrarán precisamente en la dictadura militar y sus acólitos la única amenaza a su seguridad.

EL DÍA

Habrá sistema integral de seguridad durante los juegos del Mundial

BUENOS AIRES, 19 de abril (AFP).— Los estadios del campeonato mundial de futbol que se jugará en junio próximo en Argentina, contarán con un sistema integral

de seguridad para sus dependencias y los asistentes, se anunció hoy aquí.

El sistema incluirá alarmas contra incendios, emergencias (asalto, pánico, tumulto y asistencia médica) y para control de los cuidadores, cuyos puestos estarán ubicados en el interior y exterior del estadio, a los que se agregan lugares especiales de intercomunicación.

La alarma contra incendio se basa en la detección temprana de focos de fuego o combustión inicial, sin atención de personal, complementos con dispositivos de alarma manual distribuidos estratégicamente.

Las alarmas del tipo asalto tendrán sus terminales en todas las boleterías con un sistema especial automatizado, serán accionadas en caso de desbordes en entradas y otras irregularidades en el desplazamiento de los espectadores.

Proyecto Para Facilitar la Entrada de Refugiados Latinoamericanos en EU

WASHINGTON, 17 de abril. Un proyecto de ley que es objeto de consideración por la Cámara de Representantes de Estados Unidos, amplía la definición legal de "refugiado", lo que haría más fácil la entrada a Estados Unidos a los latinoamericanos y otros exiliados que huyen de la persecución política.

"Escribimos esta nueva definición", dijo el Comisionado de Inmigración de Estados Unidos, Leonel Castillo, la semana pasada ante una subcomisión de la Cámara Baja, "porque eliminaría las actuales limitaciones ideológicas y geográficas contenidas en los preceptos sobre el ingreso condicional de la Ley de Inmigración y Nacionalización".

El señor Castillo explicó a la subcomisión que "hay dos formas en que los refugiados pueden entrar a Estados Unidos". La primera, según dijo, requiere que las personas demuestren que han salido de un país comunista o dominado por los comunistas, o un país del Medio Oriente, y que temen regresar porque han estado, o temen estar perseguidos por motivos de raza, religión u opinión política.

La segunda forma en que los refugiados pueden entrar a Estados Unidos, según dijo el señor Castillo a la subcomisión, es bajo los preceptos de la ley que concede autarquía provisional bajo palabra, a cualquier extranjero que presente solicitud de admisión en los Estados Unidos. Esto, según dijo, requiere por lo general una ley especial del Congreso para ajustar el status de extranjería al de un residente permanente.

Además de exponer su apoyo a la definición ampliada, el señor Castillo dijo a la subcomisión que el Gobierno Carter quiere también que la ley autorice la entrada a Estados Unidos de unos 50,000 refugiados anualmente, en vez de los 20,000 que ahora se autorizan.

Como ustedes saben, dijo el señor Castillo a la subcomisión, este gobierno tiene un firme empeño de defensa y fomento de los derechos humanos, para lo cual es parte fundamental la política de protección a los refugiados.

Castillo explicó que, ampliando a 50,000 el límite de los refugiados cuya entrada se autoriza, ello permitirá conceder refugio a los exiliados procedentes de Cuba, el

Cono Sur, Europa Oriental, la Unión Soviética, el Medio Oriente, China e Indochina, así como en otros casos rutinarios de pequeñas proporciones que puedan surgir durante el año.

Mientras tanto, el presidente Carter ha actuado para aliviar la situación de los que actualmente sufren persecución en la América Latina, permitiendo el ingreso, a tenor del programa de

refugio provisional bajo palabra, de unos 500 exiliados políticos y sus parientes.

Explicó el señor Castillo que los principales países de los cuales serían aceptados los 500 refugiados son: Argentina, Brasil, Perú, Paraguay y Uruguay. Tales refugiados proceden en su mayor parte de Argentina y Chile, que han salido de sus respectivos países y temen ahora ser persegui-

dos en el país de asilo temporal.

La medida de conceder refugio provisional bajo palabra ayudará también según se espera, a algunos prisioneros detenidos sin acusación, a los cuales se les da la opción de salir del país si otro los acepta.

Un proyecto de ley similar al de la Cámara Baja, se halla también bajo consideración del Senado.

EXCELSIOR



UNIVERSIDAD IBEROAMERICANA

EL ASILO POLITICO EN MEXICO

Dirigido a estudios de la Historia, del Derecho, de las Ciencias Políticas, de las Humanidades, a funcionarios Públicos y personas interesadas en conocer los antecedentes y las perspectivas del Asilo en México.

PROGRAMA

LUNES 24 DE ABRIL

EL ASILO POLITICO EN MEXICO

Sus antecedentes y los problemas a que ha dado lugar en tiempos cercanos

DR. ANTONIO CARRILLO FLORES

LUNES 4 DE MAYO

SIGNIFICADO POLITICO Y JURIDICO DEL ASILO EN MEXICO

LIC. CESAR SEPULVEDA

LUNES 15 DE MAYO

MAESTROS ESPAÑOLES EN EL EXILIO; TESTIMONIOS Y EXPERIENCIAS

DR. ANGEL PALERMI

DR. JUAN A. ORTEGA Y MEDINA

LUNES 22 DE MAYO

LA LIBERTAD EN EL EXILIO EN MEXICO

LIC. CESAR SEPULVEDA

LUNES 29 DE MAYO

EL EXILIO LATINOAMERICANO EN MEXICO

DR. RODOLFO PUIGROS

LUNES 5 DE JUNIO

LA COMUNIDAD DE EXILIADOS POLITICOS EN MEXICO

DR. HECTOR RAUL SANDLER

Los lunes 24 de abril al 5 de junio de las 19.00 a 21.00 horas. Costo \$2,500.00

DEPARTAMENTO DE HISTORIA en colaboración con el CENTRO DE DIFUSION Y EXTENSION UNIVERSITARIAS

Informes e inscripciones a partir del 10 de marzo en el Centro de Difusión y Extensión Universitarias, Universidad Iberoamericana, Cerro de las Torres 396, Edificio B-segundo piso, México 21, D. F. Tel. 549-35-00, ext. 131, 195 ó 544-83-81 y 689-10-14.

EL SOL DE MEXICO

A Bajo Precio Surte Bolivia de gas Natural a Argentina

LA PAZ, 19 de abril (AFP).— La venta adicional a la Argentina de 75 millones de pies cúbicos de gas natural a bajo precio provocará que Bolivia deje de ganar 32 millones de dólares anuales, se informó hoy aquí.

La versión, publicada en el matutino local "Presencia", fue conocida pocas horas antes de que llegue a La Paz el canciller argentino, contralmirante Oscar Montes, para suscribir una declaración conjunta

EL UNIVERSAL

Desean Aumentar su Comercio Argentina y Bolivia

LA PAZ, 19 de abril (AP). — Argentina y Bolivia iniciaron hoy un análisis de sus relaciones bilaterales en el contexto latinoamericano, al llegar en visita oficial el canciller Oscar Montes.

"Trataremos temas bilaterales, tanto económicos como políticos y revisaremos asuntos internacionales que incumben a los dos países", dijo el visitante poco después de estrecharse en un abrazo con su colega boliviano Oscar Adriazola en el aeropuerto de El Alto.

Montes permanecerá en La Paz hasta el viernes, cuando firmará con Adriazola una declaración conjunta.

El ministro argentino indicó que en sus conversaciones con Adriazola y el presidente Hugo Banzer tendrán preferente atención dos temas: la mediterraneidad boliviana y el diferendo argentino-chileno en torno a las islas Picton, Nueva y Lennox en el canal de Beagle, en el Pacífico austral.

"Estoy seguro que siendo ambos temas tan importante para los dos países, los trataremos en nuestras conversaciones", dijo tras reclamar paciencia de los periodistas que lo entrevistaban en el aeropuerto.

El canciller argentino cumplirá un intenso programa de trabajo, destinado a impulsar convenios de cooperación mutua y a estructurar una declaración conjunta con su colega boliviano, a la que se atribuye particular trascendencia "por el momento internacional por el que atraviesan los dos países", según un portavoz boliviano.

Bolivia rompió relaciones diplomáticas con Chile hace un mes, mientras que Argentina no ha conseguido aún una conciliación de

intereses con ese mismo país en torno a la cuestión de esas tres islas.

"Hay una comisión estudiando el modus vivendi y equilibrio en la zona", dijo Montes. Explicó que ahora trabaja "la comisión número dos" que para ese específico problema han designado Argentina y Chile.

El embajador argentino en La Paz, Luis Ipres Corbatt, había declarado, pocas horas antes de la llegada del canciller, que una "demostración concreta" del apoyo de su país a la aspiración boliviana, sería la firma de un nuevo convenio por el cual Argentina ampliará de 54,000 a 180,000 metros cuadrados la zona franca que ha cedido a Bolivia en su puerto de Rosario. En ese puerto comenzará a operar la próxima semana el barco Simón Bolívar que Venezuela donó a este país el año pasado.

El convenio de ampliación sería firmado al concluir la visita de Montes.

Argentina está igualmente dispuesta a extender sus operaciones comerciales con Bolivia y aumentar sus ventas de trigo a este país.

También está prevista una ratificación de un convenio firmado recientemente por comisiones nucleares de los dos países, por los cuales Argentina prestará asistencia técnica para la investigación atómica.

Bolivia, por su parte, también ha mostrado buena disposición para abastecer a Argentina de hierro y aumentar sus ventas de gas natural. Las empresas petroleras de ambos países tienen un acuerdo de compraventa de gas desde hace varios años.